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El organismo preveía en abril una baja 
de 2,8% en la actividad del país. Ahora 
estima que la caída será del 3,5%.  Y la 
inflación trepará a 140% anual en 2024. 
Nacional 10

El delito se había producido durante las 
fuertes tormentas del pasado marzo. 
La justicia los encontró culpables del 
delito de «robo agravado cometido en 
poblado y en banda». Policiales 7

Ahora totalizan 14 las personas que contrajeron la enfermedad en este distrito, declarado 
zona endémica. También se diagnosticó otro caso en Pergamino. La FHA ya se cobró dos 
víctimas fatales en la provincia durante el transcurso de este año. Local 3

El ministerio de Salud bonaerense  
informó otros dos contagios de Fiebre  
Hemorrágica Argentina en San Nicolás

Condenan con tres  

años de prisión  

a dos “robacables”

JUSTICIA POR MANO PROPIA FRENTE A LA OLA DELICTIVA EN ZONA OESTE

Vecinos lincharon a un ladrón que  
intentó robar la batería de un auto

JUDICIALES

ECONOMÍA

El FMI empeora  

su pronóstico  

para Argentina

Tenía 47 años. Había sufrido un ac-
cidente de tránsito el 9 de noviembre 
de 2023, en Ruta 188, en el que fa-
lleciera su compañero de trabajo, 
Agustín Isoardi. Local 5

Una decena de personas domiciliadas en Parque Córdova –zona oeste de San Nicolás- unieron fuerzas para frenar un nuevo 
ilícito. Sorprendieron in fragantti a un sujeto mientras intentaba robar la batería de un vehículo. Lo persiguieron y le 
propinaron una golpiza. “Estamos hartos. Tomaron al barrio de punto”, aseguró uno de los vecinos del lugar. Policiales 7

Tras ocho meses en  

grave estado, murió 

Patricia Contigiani

ACCIDENTE EN RN 188

El rubro gastronómico padece las consecuencias de la crisis económica del país. Según manifiestan los 
propietarios de restaurantes, en los últimos dos meses la demanda cayó un 22% promedio. El costo de un 
almuerzo o cena ronda los $12.000 por persona. Los empresarios del sector depositan las expectativas de 
repunte de la facturación con la celebración del Día del Amigo. En Foco 2

Gobierno oficializó la creación  
de la SIDE. Página 19

Baja el dólar blue y sube  
el Riesgo País. Nacional 11

Río Negro le sacó ventaja a  
Kicillof por el GNL. Nacional 11

Un pleno al  
Día del amigo
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El rubro gastronómico sufre las 

consecuencias de la crisis econó-

mica del país. Según manifestaron 

dueños de restaurantes, en los úl-

timos dos meses la demanda cayó 

un 22% promedio, dependiendo el 

comercio consultado.  

Esto se da en un contexto eco-

nómico difícil y que depositan las 

esperanzas de repunte en las fechas 

especiales. La próxima es el Día 

del Amigo y allí será parte de una 

posible puesta en marcha de un 

consumo más elevado por parte 

del nicoleño.  

No obstante, vale destacar, que 

en medio de las vacaciones de in-

vierno se ve un movimiento mayor, 

pero con consumos mínimos. �Pa-

saba que antes venía una familia 

y comía una pizza la pareja, un 

plato de pastas el nene, una mila-

nesa la nena, y hasta te diría que 

pedían papas fritas de entrada. 

Ahora, comparten una pizza entre 

cinco, o solamente piden un café 

a la tarde sin nada para comer. El 

consumo cayó bastante�, confió el 

encargado de uno de los restau-

rantes consultados.  

Por otro lado, el dueño de otro 

local gastronómico enfatizó que 

�no sé si la caída es tan abrupta en 

comparación a la inflación. Estos 

meses justo nos agarra el aguinaldo 

y las vacaciones de invierno. Al 

margen, es cierto que hay una clara 

baja en la demanda, tanto en con-

sumo familiar como individual�. 

 

Los precios 
El tema de los costos de la comida 

puede ser también parte de la baja 

en la demanda que se ve en los res-

taurantes. Hoy, salir a comer cuesta 

unos $12.000 por persona. En una 

familia de cuatro personas, serían 

$48.000 aproximadamente. Incluso 

los locales de comida rápida tienen 

esos precios. 

Por lo que, salir a comer ya no es 

para cualquiera. Y estos valores sin 

tener en cuenta platos considerados 

costosos, tales como el salmón rosado 

con algún acompañamiento, podría 

ser algún plato de pastas medio ex-

travagante, o una parrillada que suele 

ser más caro que cualquier otro plato.  

 

Día del Amigo 
La celebración del Día del Amigo, 

el próximo 20 de julio, concentra las 

expectativas de los dueños de res-

taurantes. Las fechas especiales son 

siempre bien recibidas por quienes 

viven de la gastronomía puesto que 

atraen más clientes. 

Muchos restaurantes o bares 

ya están tomando reservas para 

cualquiera de las cuatro comidas: 

desayuno, almuerzo, merienda y 

cena. Desde ya, no todos están eje-

cutando dicha modalidad, se de-

berá consultar dependiendo al lu-

gar que se desee ir. 

Además, ofrecerán menús espe-

ciales por este día. Si bien todavía, 

al menos al cierre de esta edición, 

no estaban definidos, algunos esta-

blecimientos encararían la propuesta 

por un menú de tres pasos: tiene 

una entrada, un plato principal y un 

postre. Contará con su versión ve-

getariana y tendría un precio muy 

accesible. Justamente, debido a lo 

que mencionábamos anteriormente 

de la caída en la demanda. 

Responsables de comercios gastronómicos de San Nicolás aseguran que hubo una caída en la demanda del 22 por ciento en los 
últimos 60 días. Tienen esperanzas en que el movimiento se reactive por la celebración del Día del Amigo. 

GASTRONOMÍA  

Restaurantes en alerta: cayó  
la demanda un 22% promedio



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

LOCAL 
EL NORTE miércoles 17 de julio de 2024 SAN NICOLAS

3 

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

El Ministerio de Salud provincial 

confirmó tres nuevos casos de Fiebre 

Hemorrágica Argentina (FHA) en el 

norte bonaerense y, de esta manera, 

los casos llegan a 16 en esa región 

en lo que va del año. 

En el documento se señala que 

en lo que va de 2024 �se notificaron 

245 casos sospechosos de FHA, de 

los cuales 16 casos fueron confir-

mados, 174 descartados y 55 casos 

continúan en estudio�. 

Con los datos actualizados, el 

distrito de San Nicolás suma dos 

contagios y llega a 14, mientras 

que Pergamino suma uno y acu-

mula a dos. Ambos municipios �co-

rresponden al área endémica de 

la enfermedad�, explica el boletín 

la cartera provincial. 

El Ministerio de Salud informó 

que en general las personas conta-

giadas no tenían �antecedentes de 

vacunación con Candid#1�, la vacuna 

que previene la enfermedad, y que 

sólo una de las registradas no recibió 

tratamiento con plasma inmune de 

convaleciente. 

Además, detalló que �todos los 

casos confirmados requirieron in-

ternación�. En tanto, vale recordar 

que la enfermedad ya se cobró dos 

víctimas fatales este año en la pro-

vincia: una niña de 8 años de edad 

que vivía en un sector rural y un 

hombre de 34 años que trabajaba en 

una fábrica ubicada en zona rural. 

La FHA, conocida popularmente 

como �mal de los rastrojos�, es una 

enfermedad grave endémica de Ar-

gentina producida por el virus Junín. 

El trasmisor de la misma es el ratón 

maicero (Calomys musculinus) y su 

tasa de letalidad puede llegar a un 

30% sin tratamiento, aunque la tras-

misión de plasma inmune en la pri-

mera semana de inicio de síntomas 

la reduce a un 1%. 

 

Contagio y síntomas 

Se trata de una enfermedad que 

afecta sobre todo a personas que re-

siden, trabajan o visitan las áreas 

rurales o periurbanas. La infección 

en humanos se produce de las si-

guientes formas: 

- Contacto con secreciones y ex-

cretas del roedor a través de esco-

riaciones de la piel 

- Contacto con las mucosas y/o 

inhalación de partículas que portan 

el virus 

Los síntomas iniciales son simi-

lares a los del dengue, comienzan 

con fiebre acompañada de cefalea, 

dolores musculares y articular, y la 

posible aparición de sangrados. Es 

importante evitar automedicarse y 

consultar con el médico, dijeron des-

de Mundo Sano. 

La detección temprana es fun-

damental porque existe un trata-

miento específico eficaz para esta 

enfermedad, que es la administra-

ción de plasma inmune (extraído 

de personas que han tenido la en-

fermedad y se han curado), que se 

debe transfundir dentro de la pri-

mera semana desde el inicio de los 

síntomas, en dosis establecidas de 

anticuerpos neutralizantes. Su uso 

en la segunda semana de la enfer-

medad no demostró eficacia. 

Expertos de la Fundación para 

la Investigación en Neuroepide-

miología (FINEP), de Junín (Argen-

tina), indicaron que �el diagnóstico 

temprano y la intervención oportuna 

definen la evolución clínica y el 

pronóstico. Se debe prestar atención 

a pacientes adultos previamente 

sanos que padecen un �síndrome 

febril agudo inespecífico� de causa 

desconocida con menos de una se-

mana de evolución. Se debe realizar 

diagnóstico diferencial con otras 

enfermedades infecciosas endémi-

cas, y la enfermedad infecciosa 

emergente COVID 19, valorando la 

vigilancia epidemiológica�. 

 

Donde vacunarse 

En San Nicolás, el Centro de Me-

dicina Preventiva (Cempre) de Pe-

llegrini 111 ofrece la vacuna Candid#1 

contra la FHA, los martes y jueves a 

partir de las 11:00. En tanto, el va-

cunatorio del Hospital San Felipe, 

con ingreso por la guardia de adultos 

en calle Olleros, atiende de lunes a 

viernes de 7:00 a 16:50. 

Como refuerzo en la prevención, 

personal del HIGA San Felipe esta-

bleció distintas postas de vacunación. 

El lunes 22 la posta de vacunación 

estará en barrio 25 de Mayo, en calle 

Sánchez 861, entre Brasil y Bolivia, 

de 13.00 a 16.30.

REPORTE OFICIAL 

Confirman otros dos contagios  
de Fiebre Hemorrágica Argentina  
en el Partido de San Nicolás
Lo informó el Ministerio de Salud bonaerense. Ahora totalizan 14 las personas que contrajeron la enfermedad en 

este distrito, declarado zona endémica. También se diagnosticó otro caso en Pergamino. La FHA ya se cobró dos 

víctimas fatales en la provincia durante el transcurso de este año.

Los municipios de 

San Nicolás y 

Pergamino �corres-

ponden al área endé-

mica de la enferme-

dad�, explica el bole-

tín la cartera sanita-

ria provincial.
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TRÁMITES 

EDEN tiene  

oficina virtual  

para trámites 

La empresa distribuidora de 
energía EDEN cuenta con una Ofi-
cina Virtual con el objetivo de sim-
plificar las gestiones comerciales 
y administrativas de sus usuarios. 

Esta actualización permite ope-
rar múltiples cuentas con un único 
usuario, además de añadir la op-
ción de registro mediante correo 
electrónico y redes sociales, sim-
plificando, de esta manera, la ges-
tión de los trámites en línea. 

Para acceder a la última versión 
de la Oficina Virtual en sus telé-
fonos celulares, los usuarios de-
berán actualizar la aplicación y 
validar su identidad por única vez 
al registrarse o iniciar sesión. Tam-
bién se puede ingresar con correo 
electrónico o redes sociales a tra-
vés de la web https://oficinavir-
tual.edensa.com.ar/ingreso 

 
 
SALUD 

Convocan  

a médicos  

para el HZN 

Por este medio, la Secretaría 
de Salud de la municipalidad de 
San Nicolás convoca a médicos 
que quieran incorporarse a su nó-
mina de profesionales.  

Las vacantes disponibles son 
para cubrir la guardia de emer-
gencias prehospitalaria del SAME 
y la guardia de 24 horas en el Hos-
pital de Zona Norte. 

Los interesados deben enviar 
su curriculum vitae a medi-
cossn2020@gmail.com 

      
 
RECLAMOS 

Línea 147  

de Atención  

Ciudadana 

El Centro Único de Atención 
Ciudadana es una línea telefónica 
abierta y funciona como un call 
center donde el vecino puede re-
alizar cualquier tipo de reclamo o 
sugerencia. Se accede al servicio 
marcando 147. Cuenta con cuatro 
operadores en turnos rotativos, 
los cuales atienden en los horarios 
de 7:00 a 19:00. En caso de urgen-
cias, las denuncias deben reali-
zarse al 154-253465. 

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 
La altura del río Paraná frente 

a San Nicolás continúa en descen-
so. La métrica de ayer martes in-
dicó un registro de 0,67 mts de 
altura. Esta situación crítica re-
cuerda a la vivida en el año 2020, 
cuando una sequía severa provocó 
una bajante importante del río y 
la aparición de extensos arenales. 

Según Juan Borus, responsable 
del Área de Pronósticos del Instituto 
Nacional del Agua (INA), �toda la 
cuenca formadora del río Paraná 
está teniendo una situación de llu-
vias y de aportes de las altas cuen-

cas muy similar a la del año 2020�. 
Esta falta de precipitaciones en las 
zonas altas de la cuenca es la prin-
cipal causa de la actual bajante. 

Por esa razón, las embarcacio-
nes enfrentan dificultades para 
maniobrar y acceder a los canales 
navegables, lo que complica mu-
chas actividades relacionadas con 
el turismo y la pesca. Además, la 
disminución del caudal afecta el 
transporte de mercancías, ya que 
los buques de carga enfrentan res-
tricciones de calado, lo que limita 
la cantidad de carga que pueden 
transportar. 

Borus explica que las previsio-
nes indican que esta bajante per-

sistirá hasta principios de la pri-
mavera, sin expectativas de un re-
punte significativo del nivel del 
Paraná. �No esperamos un agra-
vamiento de la situación actual, 
pero tampoco un repunte signifi-
cativo�, agregó. Esto sugiere que 
las condiciones actuales se man-
tendrán estables, aunque desfa-
vorables, en los próximos meses. 

 
Ecosistema 
La bajante del río Paraná no 

solo afecta la navegación y el co-
mercio, sino también el ecosistema 
local. Los humedales y las áreas 
naturales protegidas están sufrien-
do las consecuencias de la reduc-

ción del nivel del agua, lo que pone 
en riesgo a diversas especies de 
flora y fauna. Los especialistas ad-
vierten que si la situación persiste, 
podría tener impactos a largo plazo 
en la biodiversidad de la región. 

En resumen, la bajante del río 
Paraná frente a Rosario está ge-
nerando serios desafíos para la 
navegación, el comercio y el medio 
ambiente.  

Con una previsión de condicio-
nes similares a las de 2020, las 
autoridades y comunidades deben 
prepararse para enfrentar una si-
tuación prolongada y adoptar me-
didas que minimicen los impactos 
negativos en la región.

Según Juan Borus, responsable del Área de Pronósticos del Instituto Nacional del Agua (INA), “toda la cuenca 
formadora del río Paraná está teniendo una situación de lluvias y de aportes de las altas cuencas muy similar 
a la del año 2020”. No hay perspectivas de cambio hasta el inicio de la primavera.

SITUACIÓN HIDROMÉTRICA 

La altura del río Paraná en  
San Nicolás bajó a los 0,67m  
y continuará en descenso

En el marco de la renovación de autoridades de la Federación de Comercio e Industria de San Nicolás, Andrés Bockl es quien asumió la presidencia de la entidad. Por su parte, el 

ex presidente José Luis Zanini, tendrá a cargo la vicepresidencia. «Renovamos los principales cargos de nuestra Comisión Directiva. A partir de este momento será encabezada por 

Andrés Bockl quien conducirá la entidad por el periodo 2024-2026, dándole una nueva impronta pero manteniendo una continuidad con lo realizado hasta ahora y siempre 

impulsando la iniciativa privada y fortaleciendo la gremial empresaria», de esta forma fue anunciado a través de las redes sociales de la Federación. «Parte de esta renovación 

consistió en incorporar a nuevos referentes de la industria local que también serán parte de la etapa que comienza», sostuvieron.

ANDRÉS BOCKL ES EL NUEVO PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN DE COMERCIO
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En las últimas horas del lunes se 

conoció la triste noticia del falleci-

miento de Patricia Andrea Contigiani. 

La mujer de 47 años permanecía in-

ternada desde el 9 de noviembre 

pasado tras protagonizar el fatal ac-

cidente en el que murió Agustin Iso-

ardi. Había sido trasladada desde el 

Policlínico de la UOM hasta la Clínica 

Fitz Roy en Ciudad Autónoma de 

Buenos Aires en diciembre. Con el 

paso del tiempo había comenzado 

a mostrar signos de mejoría que 

alentaron esperanzas entre sus alle-

gados, pero lamentablemente sur-

gieron complicaciones en su estado 

de salud que provocaron su deceso. 

Patricia Contigiani había resultado 

gravemente herida el 9 de noviembre 

pasado luego de que el automóvil 

en el que viajaba como acompañante 

se estrellara contra un desagüe plu-

vial en la Ruta 188 entre General 

Rojo y Villa Esperanza. Producto del 

impacto falleció de manera instan-

tánea Agustín Miguel Isoardi, con-

ductor del rodado. Ambos eran com-

pañeros de trabajo y viajaban desde 

San Nicolás hacia Chivilcoy por ra-

zones laborales.  

La mujer había sido rescatada en 

estado agonizante por el servicio de 

emergencia y trasladada inmedia-

tamente al Hospital San Felipe donde 

se le realizó de urgencia la primera 

intervención quirúrgica en zona ab-

dominal para luego ser trasladada 

al Policlínico de la UOM donde ape-

nas unas horas después le efectuaron 

una segunda cirugía, esta vez inten-

tando revertir los efectos de las le-

siones cráneo encefálicas padecidas. 

Un mes después lograron estabili-

zarla y trasladarla al Centro Fitz Roy 

de mayor complejidad donde se en-

contraba internada al momento del 

fallecimiento.  

 

El recuerdo  

Paola Contigiani, hermana de la 

mujer fallecida, en diálogo con EL 

NORTE expresó su dolor y manifestó: 

�Patricia estaba desde el 19 de di-

ciembre internada en la clínica Fitz 

Roy. Ella nunca pudo recuperarse 

de las lesiones sufridas en el acci-

dente. Tuvo leves mejorías, pero 

nunca pudo salir de terapia intensiva. 

En un momento tuvo una evolución 

por lo que pensamos en trasladarla, 

pero fue muy leve el tiempo. En el 

último tramo tuvo muchas compli-

caciones en el estómago y los intes-

tinos, tuvo peritonitis, neumonía y 

una bacteria que provocó una sepsis�. 

Describió a Patricia como a una per-

sona excelente, inteligente, traba-

jadora, leal, responsable, buena hija, 

buena hermana y muy compañera. 

�Dejó bellos recuerdos en todos nos-

otros. Le gustaban los encuentros 

familiares, cuando hablábamos de 

la posibilidad de una reunión su res-

puesta era inmediata: ´Llevo las ma-

sas finas y hago los tragos´�, evocó.  

Refiriéndose a la lucha por vivir 

que enfrentó Patricia concluyó: �La 

peleó hasta el final, tenía muchas 

ganas de vivir, pero la vida le jugó 

una mala pasada�. 

El accidente 

La tragedia se había producido 

en horas de la mañana del 9 de no-

viembre de 2023 entre Villa Espe-

ranza y General y Rojo cuando el au-

tomóvil,  marca Peugeot modelo 

3008 de color bordó, que la primera 

víctima fatal conducía, despistó y 

volcó. Como consecuencia del fuerte 

impacto Agustín Isoardi murió de 

manera instantánea y su acompa-

ñante, Patricia Contigiani,  recibió 

lesiones de carácter graves por lo 

que, en principio, fue trasladada en 

estado desesperante en ambulancia 

al Hospital San Felipe.  

La principal hipótesis del acci-

dente giró en torno a que el fatal 

despiste se había producido debido 

a la intensa lluvia que se registraba 

en la zona en el momento del si-

niestro. Según había podido saberse, 

las víctimas viajaban desde San Ni-

colás rumbo a la localidad de Chi-

vilcoy por razones de trabajo cuando 

ocurrió el terrible episodio. Agustín 

Miguel Isoardi tenía 36 años, era 

conocido en el ámbito deportivo 

local como jugador de rugby. Se 

desempeñaba como gerente co-

mercial de la concesionaria Granville 

Citroën-Peugeot al igual que su 

acompañante Patricia Andrea Con-

tigiani de 47 años quien era jefa 

administrativa de la firma.

ACCIDENTE FATAL EN RUTA 188 

Tristeza en los allegados de  
Patricia Contigiani tras su 
muerte: �La peleó hasta el final� 
Luego de permanecer más de ocho meses internada falleció Patricia Contigiani. La mujer había sido trasladada en estado 
crítico desde el Policlínico de la UOM a un centro de mayor complejidad en CABA tras protagonizar en noviembre pasado el 
terrible accidente en el que falleció Agustín Isoardi. Sus allegados informaron las causas de su deceso y expresaron su dolor.

Patricia Contigiani 
había resultado gra-
vemente herida el 9 
de noviembre luego 
de que el automóvil 
en el que viajaba 
como acompañante 
se estrellara contra 
un desagüe pluvial en 
la Ruta 188.  
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ÚLTIMOS DÍAS DE INSCRIPCIÓN  

A fines de julio comienza la novena 
edición de �Animate a programar�
Impulsado por la municipalidad de San Nicolás y la Agencia de Desarrollo Económico, el curso se orienta a mayores de 17 años residentes de nuestra 

ciudad, Ramallo y Villa Constitución.  “Viene con un temario actualizado para asegurar que los participantes adquieran los conocimientos más recientes 

y relevantes en el campo del desarrollo web”, aseguran los organizadores. La inscripción será hasta mañana jueves.

De la Redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Bajo la organización de la mu-

nicipalidad de San Nicolás y la 

Agencia de Desarrollo Económico 

(ADE), se viene la novena edición 

de �Animate a programar�, un curso 

introductorio al desarrollo web 

para personas mayores de 17 años. 

La inscripción estará abierta hasta 

mañana jueves inclusive. 

La capacitación es gratuita y se 

orienta al aprendizaje de los len-

guajes esenciales: HTML, CSS y Ja-

vaScript. Este curso está diseñado 

para brindar a los participantes una 

base sólida en desarrollo web, pre-

parándolos para adentrarse en el 

mundo de la tecnología. 

�Esta edición viene completa-

mente renovada, con un temario ac-

tualizado para asegurar que los par-

ticipantes adquieran los conocimien-

tos más recientes y relevantes en el 

campo del desarrollo web� aseguran 

los organizadores, teniendo en cuenta 

que ya se realizaron 8 ediciones con 

más de 3.500 alumnos y un total de 

523 graduados. 

Con inicio los días 29 y 30 de 

julio, el curso se extenderá durante 

siete semanas. Se llevará a cabo de 

manera virtual y sincrónica con pro-

fesores especializados, lo que permite 

una mayor flexibilidad y comodidad 

para los estudiantes.  

Las clases se dictarán en el horario 

de 19:00 a 21:00 horas, con la opción 

de elegir entre los días lunes y miér-

coles o martes y jueves, adaptándose 

así a diferentes disponibilidades.   

�Es ideal para meterse en el 

mundo de la tecnología y los em-

prendedores que quieren comenzar 

con el desarrollo de una página 

web�, aseveró Sergio Ponce, pre-

sidente de la ADE, quien sostuvo 

que muchos chicos comienzan con 

este curso y luego siguen capaci-

tándose en la temática. �Desde el 

punto de vista laboral es una opor-

tunidad muy interesante, no sola-

mente para programadores sino pa-

ra otros rubros, ya que hoy la eco-

nomía del conocimiento es trans-

versal a todo y por eso es importante 

formarse en el tema�, sumó. 

Requisitos e inscripción 
Para inscribirse, los interesados 

deben cumplir con ciertos requisitos:    

- Ser mayor de 17 años; 

- Residir en el Partido de San Ni-

colás, Ramallo o Villa Constitución; 

- Tener conocimientos básicos 

sobre manejo de PC; 

- Tener acceso a Internet. 

No es necesario tener conoci-

miento previo especializado. El link 

de formulario de inscripción es 

https://forms.gle/ZXvqEGRCPxQsZp-

Ba7.  

Los cupos son limitados. 

Para obtener mayor informa-

ción, los interesados pueden co-

municarse a través de WhatsApp 

al número 3364639476, o en Ins-

tagram @_revolucion.digital. 

 

 

 

El curso es gratuito y está diseñado para brindar a los participantes una base sólida en desarrollo web. ARCHIVO
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Seguinos en nuestras redes

Condenaron a  

dos delincuentes  

por el robo de  

cables eléctricos 
La tormenta que a principios de marzo 

azotó la región fue el evento climático 

más dramático que se registrara en lo 

que va del año. Prueba de ello fueron 

los daños y múltiples pérdidas ocasio-

nadas por la ferocidad de los vientos y 

las precipitaciones. 

La caída de árboles y, especialmente, 

la potencia de las ráfagas de viento que 

superaron los 100 kilómetros por hora, 

produjeron graves perjuicios a la red 

eléctrica, dejando a miles de usuarios 

sin suministro de electricidad. A esos 

considerables daños, se le sumaron casos 

de sujetos que, aprovechando la caída 

de los tendidos eléctricos, robaron gran-

des cantidades de cables.  

Uno de esos hechos tuvo lugar el 12 

de marzo, cuando personal policial per-

siguió y atrapó a dos individuos que co-

metían el ilícito en La Emilia, luego de 

producirse una denuncia al 911. Tras el 

proceso judicial, que implicó el recono-

cimiento del material sustraído y los co-

rrespondientes testimonios, la justicia 

dictaminó una condena de 3 años por 

el delito catalogado como «robo agravado 

cometido en poblado y en banda», per-

teneciente al Art. 167 del Código Penal, 

para ambos delincuentes. Desde la em-

presa EDEN señalan que en los primeros 

seis meses del año se produjeron 55 he-

chos vandálicos en instalaciones e in-

fraestructura eléctrica de la zona norte 

del área de concesión, específicamente 

en San Nicolás, Villa Ramallo y Arrecifes. 

«Cabe remarcar la gravedad de este tipo 

de sucesos que, además de ser penados 

legalmente, resultan ser muy riesgosos 

ya que podrían tener consecuencias 

mortales para los involucrados, además 

de la seria afectación que provocan a la 

prestación del servicio eléctrico a los 

usuarios, ocasionando interrupciones 

prolongadas», afirmó la compañía dis-

tribuidora de energía a través de un co-

municado.

OLA DELICTIVA EN ZONA OESTE 

Justicia por mano propia: intentó  
robar la batería de un auto y fue  
linchado por los propios vecinos 
Una decena de personas domiciliadas en Parque Córdova -zona oeste de San Nicolás- reunieron 
fuerzas para frenar un nuevo ilícito. Lo sorprendieron in fragantti robando una batería, lo persiguieron 
y le propinaron una golpiza. «Tomaron el barrio de punto», aseguró uno de los vecinos a EL NORTE.

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

El hartazgo ante la inseguridad 

colmó la paciencia de los vecinos 

de barrio Parque Córdova. Prueba 

de ello es lo ocurrido en calle Pedro 

Lista al 1300, cuando una decena 

de personas optaron por aplicar 

lo que se conoce como «justicia 

por mano propia» contra un de-

lincuente pescado in fragantti. 

Todo comenzó alrededor de las 

19:30 cuando un joven de 25 años 

-denunciante del hecho- arribó a 

su domicilio junto a su pareja. En 

ese preciso momento, divisaron a 

un masculino intentando sustraer 

la batería de un vehículo que se 

encontraba estacionado. En ese 

contexto, el malhechor decidió 

darse a la fuga corriendo por el 

medio de la calle. Sin embargo, el 

denunciante optó por perseguirlo 

mientras gritaba para que los ve-

cinos detengan la huida del sujeto. 

Una vez atrapado por el damnifi-

cado y otro grupo de personas que 

lo asistieron, el ladrón fue llevado 

a rastras hasta la escena del delito 

y linchado por los vecinos. Ins-

tantes más tarde, arribaron los ofi-

ciales de policía para calmar la 

tensión y trasladar al detenido 

hasta la dependencia correspon-

diente. 

«Nos tomaron de punto» 

Lo acontecido fue la gota que re-

balsó el vaso. «Justamente, la semana 

pasada le robaron la batería a un 

auto a la vuelta», comenzó su des-

cargo uno de los vecinos que vivenció 

el hecho. «Saben que es un barrio 

de familia, gente mayor y se apro-

vechan. Se van impunes», añadió. 

«Nos tomaron de punto. A este barrio 

y la zona en general», sentenció en 

diálogo con EL NORTE. 



“El tiempo no da 

experiencia. Hay que 

extraerla del tiempo”
José Narosky
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efemérides 

1906 - CARLOS PELLEGRINI. Muere en 
Buenos Aires, a la edad de 59 años, el 
abogado, periodista y político Carlos Pe-
llegrini, presidente de la Nación entre 
1890 y 1892, además de ser fundador 
del Banco de la Nación Argentina. 
1923 - ENRIQUE ANGELELLI. Nace en 
Córdoba el sacerdote Enrique Ángel An-
gelellli, obispo de La Rioja asesinado en 
un accidente automovilístico simulado 
durante la última dictadura militar, cuando 
luchaba contra la represión ilegal y las 
desapariciones de personas. En 2019, la 
Iglesia Católica reconoció oficialmente 
que la muerte de Angelelli tuvo el carácter 
de “martirio en odio de la fe”, con lo que 
anunció su beatificación. 
1968 - YELLOW SUBMARINE. Se estrena 
en el Teatro Pavilion de Londres la película 
animada Yellow submarine, basada en 
la canción homónima de The Beatles y 
dirigida por el animador canadiense 
George Dunning. Los Beatles aparecen 
sólo casi al final de la película junto con 
sus personajes animados y doblados por 
actores. 
1995 - JUAN M. FANGIO. Muere en Buenos 
Aires, a la edad de 84 años, el automovilista 
Juan Manuel Fangio, ganador de cinco 
campeonatos mundiales de Fórmula 1 y 
hasta ahora el único piloto que lo hizo 
con cuatro escuderías diferentes. 
2008 - NO POSITIVO. El vicepresidente 
de la Nación Julio Cobos, en su carácter 
de Presidente del Senado, da su “voto 
no positivo” para dirimir la ley de reten-
ciones móviles a las exportaciones de 
granos, con lo que fracasa la iniciativa 
impulsada por el Gobierno en base a la 
resolución 125, que era resistida por el 
sector agropecuario. “La historia me juz-
gará”, dijo Cobos. 

Lo aseguró el profesor Germán Flores 

Capriotti al acogerse a la jubilación tras 

estar 15 años ejerciendo las funciones 

de Inspector en Educación Secundaria. 

El jueves 11 de julio último concretó su 

despedida del sistema en instalaciones 

de la Escuela de Educación N° 18 �Ins-

tituto Comercial Conesa�, institución 

que lo formó desde sus primeros años 

de educando. En esas aulas cursó toda 

la primaria N° 14, como así también la 

secundaria ya que el edificio alberga a 

ambos colegios. 

Parte de sus estudios terciarios 

los concretó en Villa Constitución, 

en el Instituto Superior de Profe-

sorado N° 3, donde se recibió de 

profesor de Historia. 

El inicio de la actividad docente fue 

en la Escuela de Educación Técnica N° 

5 de La Emilia para luego llevar a cabo 

actividades en la Escuela Media N° 1, 

la Media N° 10, la EGB N° 29 y EEST N° 

6, la EGB Club Belgrano y la EGB 8 de 

Campos Salles. También fue director 

del Polimodal Manuel Belgrano. Luego 

tomó posesión del cargo de Inspector 

Titular de Educación Secundaria. 

El mes de febrero de 2016 lo en-

contró con la responsabilidad de ser 

Jefe Regional, cargo que desarrolló hasta 

febrero de 2020, en que volvió a sus 

funciones de Inspector de Secundaria 

y referente de Escuelas Técnicas. 

Haciéndose eco de la frase �Lo im-

portante no es la meta ni el camino, 

sino la compañía� es que, para el final 

de su ciclo en la Educación, logró reunir 

a una gran cantidad de personas que 

formaron parte de su vida, no solo edu-

cativa sino en general. Y es así que más 

de 200 personas se dieron cita para lo 

que fue su tarea final en el sistema 

pero su continuidad en la docencia dia-

ria, la que se comprometió en proseguir 

ahora, inclusive, con más tiempo. 

En la oportunidad, estuvieron pre-

sentes las autoridades educativas de 

la Región 12, y del distrito de San Nicolás, 

así como la secretaria de Educación 

del municipio de San Nicolás, inspec-

tores en actividad y jubilados, colegas 

docentes y directores. El profesor agra-

deció y rindió homenaje a las inspec-

toras fallecidas Mirta Valentín, Teresita 

Monay, Graciela Francisca Robles y Li-

liana Diamante, así como a Juana Fer-

nández de Gaud, que fue una histórica 

directora de la primaria de Conesa, 

Mirta Giboudot que fue directora de la 

ex Primaria rural 21, Blanca Moschini, 

Mabel Fourcade y Marta Lucchesi, 

maestras de primaria, todas ellas a las 

que recuerda con sumo afecto. 

“Me jubilo del sistema, no de la educación.”

El profesor Germán Flores Capriotti.
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RAMALLO / VILLA CONSTITUCIÓN

Rubén Moreyra, secretario de la 

Comisión Directiva de la Asociación 

de Bomberos Voluntarios de Villa 

Constitución, expuso la delicada si-

tuación económica que atraviesa la 

institución. En declaraciones a Radio 

X (90.3 FM), enfatizó la necesidad 

urgente de aumentar el aporte mu-

nicipal para poder mantener el ser-

vicio operativo y garantizar la segu-

ridad de la comunidad. 

�La situación es la misma que tie-

ne el país, la misma que tienen los 

gobiernos, está complicado el tema. 

Nosotros tuvimos una reunión con 

la Comisión Directiva y estábamos 

sacando cuentas que, en lo que va 

del semestre, los insumos nos han 

aumentado alrededor de un 130 por 

ciento�, explicó Moreyra. La inflación 

impacta significativamente en los 

costos operativos del cuartel, que 

actualmente ascienden a 3 millones 

de pesos mensuales. 

Para asegurar la continuidad del 

servicio, Moreyra detalló que se están 

gestionando diversas medidas, in-

cluyendo una reunión con los con-

cejales para solicitar un aumento en 

el porcentaje del aporte que los ve-

cinos realizan a través de la tasa mu-

nicipal de servicios. �Actualmente, 

los vecinos contribuyen con un 5% 

de la tasa de servicios para bomberos, 

pero estamos solicitando que este 

aporte se incremente al 10% sin que 

esto signifique un aumento del im-

puesto total, ya que solo aplica a la 

tasa única de servicios�, aclaró. 

La institución también enfrenta 

desafíos en cuanto a la renovación 

de equipos y vehículos. �Necesitamos 

renovar constantemente el equipa-

miento, lo cual es muy costoso. Por 

ejemplo, equipar a un bombero con 

todo lo necesario cuesta aproxima-

damente 4.000 dólares, y adquirir 

una nueva autobomba puede superar 

los 100.000 dólares�, señaló Moreyra, 

quien además se desempeña como 

vicepresidente de la Federación San-

tafesina de Asociaciones de Bom-

beros Voluntarios. 

 

Contribuciones de empresas 

Además de los aportes munici-

pales, la Asociación de Bomberos 

Voluntarios de Villa Constitución 

está buscando apoyo del sector pri-

vado. Rubén Moreyra mencionó que 

ya se iniciaron conversaciones con 

grandes empresas de la zona, como 

Acindar, para que realicen contri-

buciones regulares en lugar de es-

porádicas donaciones de equipa-

miento. �Hoy necesitamos el efectivo, 

por lo que estamos pidiendo que las 

empresas se conviertan en socios 

de la institución, asegurando una 

contribución constante para nuestra 

operación�, afirmó. 

Moreyra concluyó con un llamado 

a la comunidad y a los gobernantes: 

�Es fundamental que todos com-

prendan la importancia de nuestra 

labor y la necesidad de un apoyo 

constante. No se trata solo de man-

tener el servicio, sino de garantizar 

la protección y seguridad de todos 

los vecinos. Si la ciudad no tiene un 

cuerpo de bomberos bien equipado 

y preparado, estamos poniendo en 

riesgo la vida y los bienes de cada 

ciudadano�. 

Bomberos Voluntarios piden 

mayor aporte del municipio 

para enfrentar crisis económica

Rubén Moreyra.

Personal policial de la Estación 

Comunal Primera participó de una 

serie de allanamientos, en los que 

se logró recuperar elementos robados 

en hechos recientes, recolectar evi-

dencias y detener sospechosos, entre 

ellos varios menores de edad. Los 

operativos fueron realizados durante 

el fin de semana, en distintitos do-

micilios de la ciudad cabecera. 

Gracias a esos allanamientos, la 

policía logró esclarecer varios robos 

recientes y recuperar importantes 

evidencias. El primero de ellos fue 

autorizado por el Juzgado de Garan-

tías del Joven del Departamento Ju-

dicial de San Nicolás, a cargo del Dr. 

José María Guadagnoli, y fue ejecu-

tado por el Grupo Táctico Operativo 

(GTO) junto con personal de la Co-

misaría de Villa Ramallo y el Co-

mando de Prevención Rural (CPR) 

Ramallo. El mismo tuvo lugar en la 

vivienda de un joven de 17 años, si-

tuada en la calle Salta al 1200, donde 

se incautaron prendas de vestir uti-

lizadas en un robo reciente. Similar 

resultado se obtuvo en la vivienda 

de otro joven de 14 años, en la calle 

Santa Rosa al 400, mientras que, en 

la vivienda de otro menor, de 16 

años, también en la calle Santa Rosa, 

el operativo no arrojó resultados po-

sitivos. El procedimiento concluyó 

con la recaratulación del delito a 

�Robo Agravado en Poblado y en 

Banda�. Además, se informó a los 

menores detenidos sobre sus dere-

chos según el artículo 36 

de la ley 13634, mientras que al 

mayor de edad se le notificó según 

el artículo 60 por el mismo delito. 

Por otro lado, en otro operativo, 

un hombre de 31 años fue aprehen-

dido con 61 gramos de marihuana 

en su poder, incautada en la inter-

sección de las calles San Martín e 

Irigoyen. Finalmente, en una ronda 

de prevención, la policía halló el cua-

dro de una motocicleta 110cc en 

la intersección de Guerrico y Es-

paña, el cual fue secuestrado tras 

verificar que no tenía registro de de-

nuncia previa. 

Varios detenidos por causas 
de robos en Ramallo

Tras el pedido de licencia por 

parte del intendente Mauro Poletti, 

el lunes asumió en su reemplazo el 

concejal Javier Romero, quien estará 

en el puesto interinamente por los 

próximos 15 días. 

Romero fue el primer candidato 

a concejal en la lista que llevo nue-

vamente a Poletti a la intendencia, 

y por reglamento le corresponde 

ocupar ese cargo ante la ausencia 

del mandatario. Además, esta es su 

primera experiencia en política, tras 

desempeñarse como comerciante 

hasta el 10 de diciembre pasado. 

�Fue todo muy rápido, no lo espera, 

si lo sabía desde el momento que 

fui como primero en la 

lista, que en el momento que Mau-

ro decidiera tomarse las vacaciones 

iba a tener que asumir este cargo. 

Desde la semana pasada que me ve-

nía reuniendo con el intendente para 

conocer sus lineamientos para estos 

15 días y nos pusimos de acuerdo 

en una agenda de trabajo para llevar 

adelante en estas dos semanas�, con-

tó Romero. Sobre la agenda de tra-

bajo, Romero explicó que �hay una 

parte de la actividad que está 

organizada, seguimos una agenda 

planificada, hablamos con Mauro, 

está más o menos encaminada, y 

después van surgiendo cuestiones 

que hay que atender, que pueden 

presentarse�. 

Y agregó: �Hay que estar todo el 

día a disposición, van surgiendo 

cosas como en todos lados, hay que 

estar atento, recorriendo, estar a la 

par del vecino, codo a codo, escu-

chando las necesidades y tratando 

de estar presente. El intendente y 

los funcionarios no tienen horarios, 

se trabaja las 24 horas�, sostuvo. 

Esta semana comenzará su inte-

rinato con recorrido por distintas 

obras que se están 

realizando, puntualmente en ba-

rrio Don Antonio de Villa Ramallo. 

�En estos últimos 4 años estuvo muy 

abandonado, en parte del barrio nos 

han arrancado el asfalto y nunca se 

volvió a asfaltar, son 3 o 4 cuadras 

que teníamos de toda la vida en al 

barrio, ahí hemos retrocedido porque 

quedamos con caminos de tierra, 

muy abandonados y es uno de los 

objetivos recuperar las obras en el 

barrio. Hay cuadras de cordón cuneta 

que les faltaba una mano, nunca se 

terminó, que en cuatro años no se 

puedan terminar tres cuadras de 

cordón cuneta�, detalló. 

Posteriormente, Romero, informó 

que durante la suplencia estará par-

ticipando de las actividades por las 

vacaciones. 

Javier Romero asumió  

como intendente interino
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A través de redes sociales, el jefe del 

Palacio de Hacienda le puso números 

al resultado: $238.189 millones de pesos. 

Durante junio, el Sector Público Nacional 

(SPN) registró un superávit primario de 

$488.569 millones y un superávit fi-

nanciero de $238.189 millones. En los 

primeros 6 meses del año, el SPN acu-

mula un superávit primario mayor a 

1,1% del PIB y un superávit financiero 

de 0,4% del PIB. 

Desde el Gobierno, destacaron que 

�es la primera vez desde 2008 que se 

alcanzan 6 meses consecutivos de su-

perávit financiero�. Al mismo tiempo 

destacaron que �este resultado se logró 

sin haber entrado en vigencia en el pe-

ríodo considerado el capítulo fiscal de 

la Ley de Bases, y vuelve a reafirmar el 

compromiso del Gobierno con el equi-

librio financiero en 2024�. 

De esta forma, se confirma el sexto 

mes consecutivo donde se logra una 

mayor recaudación que los gastos efec-

tivamente pagados del período y además 

el sobrante alcanza para cancelar los 

intereses de deuda. 

 

El detalle de las partidas 

Los ingresos totales del SPN en el 

mes alcanzaron los $8.182.494 millones 

(+216,6% i.a.). En lo que respecta a la re-

caudación tributaria, la misma presentó 

un crecimiento de +226,7% i.a. explicado 

principalmente por la variación del Im-

puesto PAIS y los ingresos correspon-

dientes a los Aportes y Contribuciones 

a la Seguridad Social (+236,2% i.a.). 

Entre los tributos ligados a la actividad 

económica interna cabe mencionar la 

recaudación correspondiente al Impuesto 

a las Ganancias (+213,0% i.a.), al IVA neto 

de reintegros (+196,9% i.a.), y los Débitos 

y Créditos (+277,5% i.a.). 

En los primeros seis meses del año 

el gasto primario acumuló una reducción 

de 32% en términos reales. Los rubros 

que registraron las mayores bajas son 

Gasto de Capital (-82% i.a.), Transferencias 

Corrientes Discrecionales a Provincias 

(-75% i.a.) y Resto de Gasto Corriente (-

43% i.a.), que incluye otras erogaciones 

como las transferencias para cubrir el 

déficit de parte de las empresas públicas. 

Los subsidios económicos se redujeron 

43% i.a., a pesar de las bajas temperaturas 

registradas desde mayo y de que los 

cambios en los cuadros tarifarios de 

energía eléctrica y gas en junio no im-

pactaron en los números base caja del 

mes. Los recursos destinados a la Asig-

nación Universal para la Protección Social 

se incrementaron 16% i.a. en términos 

reales entre enero y junio, reflejando, 

junto a la Tarjeta Alimentar y el programa 

Primeros 1.000 días, el refuerzo en los 

programas sociales que llegan a la po-

blación más vulnerable sin intermediarios. 

En lo referente al gasto en jubilaciones 

y pensiones, la reducción interanual en 

el acumulado de 6 meses se explicó fun-

damentalmente por el efecto de la fórmula 

de movilidad previsional vigente hasta 

marzo. A partir de entonces, con el re-

fuerzo del 12,5% otorgado en abril y el 

cambio a una actualización por inflación 

con menor rezago, los haberes previ-

sionales comenzaron a crecer en términos 

reales. Desde noviembre de 2023, la ju-

bilación sin considerar bonos se incre-

mentó 5%, luego de caer 30% real en los 

primeros 11 meses de 2023. El haber 

medio del sistema se incrementó 2% 

real desde noviembre, tras exhibir una 

baja de 26% entre diciembre de 2022 y 

noviembre de 2023. 

El gobierno anunció un nuevo superávit  
primario: en junio fue de $488.569 millones 

 
Lo informó el ministro de Economía Luis Caputo. Destacó que es "la primera vez desde 2008 que hay seis meses seguidos de 
superávit". Lo que en la previa hasta el presidente Javier Milei había advertido que podía ser negativo, dado la presión para las 
arcas públicas del pago de los aguinaldos, finalmente concluyó con signo positivo. 
 

El Fondo Monetario Internacional 

empeoró las perspectivas de creci-

miento de Argentina para este año y 

pronosticó que la economía caerá un 

3,5%, aún más del 2,8% de recesión 

que había previsto en abril, según an-

ticipó ayer martes el organismo. Por 

otro lado, sostuvo que la inflación trepará 

a 140% anual en 2024, desde el 211% 

registrado en 2023. 

El Fondo difundió en Washington 

la actualización de julio del Informe de 

Perspectivas Globales (conocido como 

WEO, por sus siglas en inglés) donde 

revisa los pronósticos de crecimiento 

de los países miembros para ver si se 

produjeron cambios en las economías 

desde el último informe difundido en 

abril, en el contexto de la Asamblea de 

Primavera. 

En el caso argentino, el organismo 

pronosticó ahora una recesión del 3,5%, 

en medio del fuerte ajuste del gobierno 

de Javier Milei que ha enfriado la eco-

nomía para bajar la inflación y recortar 

el gasto. "El programa fiscal y monetario 

están yendo en el camino de mantener 

bajo control a la inflación, pero tuvo un 

impacto en la actividad porque hay 

menos gasto público y se endurecieron 

las condiciones monetarias", explicaron 

en conferencia los economistas. 

Sin embargo, el Fondo es más en-

tusiasta respecto del año que viene: 

ratificó que en 2025 la economía ar-

gentina tendrá un fuerte rebote, con 

un crecimiento estimado en 5%, uno 

de los pronósticos más alentadores de 

toda la región y el mismo que auguraba 

hace cuatro meses. Incluso, ese creci-

miento empezaría con un rebote en 

los próximos meses, "a medida que se 

recupere la confianza y crezcan los sa-

larios reales". 

El organismo completó el mes pa-

sado la octava revisión del programa 

que mantiene con Argentina. Cuando 

dio luz verde al último desembolso de 

unos USD800 millones, el Directorio 

Ejecutivo consideró que el programa 

estaba �firmemente encaminado, con 

todos los criterios cuantitativos de ren-

dimiento hasta finales de marzo de 

2024 cumplidos con márgenes�, en re-

ferencia a las metas de déficit fiscal, 

de reservas y de emisión monetaria. 

El Directorio, sin embargo, enfatizó 

que para �mantener los sólidos avances 

se requiere mejorar la calidad del ajuste 

fiscal, iniciar pasos hacia un marco me-

jorado de política monetaria y cambiaria, 

e implementar la agenda estructural�. 

En una conferencia de prensa la se-

mana pasada, la portavoz del Fondo, 

Julie Kozack, dijo que �desde que se 

aprobó la octava revisión en julio hemos 

tenido avances muy positivos en Ar-

gentina. El Congreso aprobó medidas 

fiscales cruciales para mejorar la calidad 

y la durabilidad de la consolidación 

fiscal y para apoyar la recuperación y 

las inversiones de aquí en adelante�. 

Dijo además que las metas fiscales 

y de reservas se siguen alcanzando y 

que se ve una reducción de la inflación 

y �cierta estabilización de la actividad 

económica y la demanda�. Pero destacó 

que �se necesita seguir trabajando para 

fortalecer la estabilidad, asegurar la re-

cuperación económica� y que el FMI 

está trabajando con las autoridades ar-

gentinas con ese fin. 

Respecto de otros países de América 

latina, el informe señala que el creci-

miento también se ha revisado a la baja 

para 2024 en Brasil, por el impacto a 

corto plazo de las inundaciones, y en 

México, debido a la moderación de la 

demanda. �Sin embargo, el crecimiento 

de Brasil se ha revisado al alza en 2025 

para reflejar la reconstrucción tras las 

inundaciones y los factores estructurales 

favorables (por ejemplo, la aceleración 

de la producción de hidrocarburos)�, 

señalan. 

El FMI empeoró su pronóstico  
para Argentina y asegura  
que la recesión se profundizará

Georgieva, titular del FMI, junto al presidente Milei durante la reunión del G7, en junio pasado.
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El denominado dólar blue bajó $10 
con respecto a la víspera y cerró a 
$1.375 para la compra y $1.405 para 
la venta en el mercado informal de 
la City porteña. 

De esta forma, el billete paralelo 
acumuló una baja de casi $100 en las 
últimas dos ruedas, para alejarse de 
su récord nominal histórico de $1.500 
anotado el pasado viernes. 

De esta manera, la brecha con el 
oficial se ubicó en el 51,5%, tras superar 

el 62% el viernes, máximo del año, 
luego de los anuncios económicos 
del Gobierno nacional. 

En tanto, los dólares financieros 
también buscan su nueva zona y acu-
mulan caídas mayores a los cien pesos 
en cada una de sus variantes. En prin-
cipio la estrategia del Gobierno parece 
haber sido exitosa para achicar la bre-
cha, no así con el rendimiento de bo-
nos y acciones. 

El dólar MEP cae $42,11 a $1.265,43, 

por lo que la brecha con el oficial cae 
a 41,51%. El dólar Contado con Liqui-
dación (CCL) desciende $49,40 y la 
brecha con el oficial cae a 41,14%. 

En el mercado oficial de cambios, 
el dólar mayorista subió 50 centavos 
a $923,50 por unidad. En tanto, el 
valor del billete en el Banco Nación 
es de $941 y en el promedio de los 
bancos es de $960,89. El dólar tarjeta 
o turista, y el dólar ahorro (o solidario) 
marca los $1.505,50. 

El Riesgo País se acerca 

a los 1.600 puntos 

Por segundo día consecutivo, 
los bonos soberanos en dólares 
retroceden más de 1%, según la 
referencia de los Globales con ley 
extranjera en Wall Street. Por su 
parte, el Riesgo País de JP Morgan 
asciende 30 unidades para la Ar-
gentina, en los 1.586 puntos básicos 
a tras haber tocado un máximo de 
1.608 puntos básicos al mediodía, 

un máximo desde el 14 de marzo. 
De debe a que los inversores 

dudan de la capacidad del Gobierno 
para seguir acumulando dólares 
y pagar el resto de los compromi-
sos que debe asumir. Mientras que 
el índice S&P Merval de la Bolsa 
de Comercio de Buenos Aires inició 
los negocios con una baja de 5%, 
pero a poco más de una hora del 
cierre ascendía un 1,4%, en los 
1.526.000 puntos. 

Volvió a bajar el dólar blue y a subir el Riesgo País

Bridgestone Argentina presentó 
un Procedimiento Preventivo de Cri-
sis ante la secretaría de Trabajo y 
otorgó una �liberación de tareas� con 
goce de haberes por una semana 
para los 1.550 trabajadores de su 
planta industrial ubicada en la lo-
calidad bonaerense de Llavallol.  

Tres años atrás, la compañía había 
iniciado un proceso de expansión 
para incrementar sus exportaciones 
intra-compañía hacia Brasil y EEUU. 
Hoy revirtió esa medida, alegando 
que está exportando solamente el 
10% de las cifras previstas. 

Fuentes del sector del neumático 
aseguraron que la decisión tomada 
por Bridgestone no está ligada a la 
situación macroeconómica sino a la 
caída de los mercados externos, ge-
nerada en gran parte por los cons-
tantes conflictos gremiales que afec-
taron en los últimos años tanto a 
Bridgestone como a sus competidores 
(Fate y Pirelli). En ese sentido, las 
interrupciones en el proceso pro-
ductivo hicieron que Bridgestone 
reemplazara a su planta de Argentina 
para abastecer a Brasil y EEUU. 

Tras esa serie de conflictos, afir-
man en el mercado del neumático, 
Bridgestone tiene personal en exceso 
para su bajo nivel de exportaciones. 
Por el momento no hubo despidos 
ni suspensiones, pero acudió al Pro-
cedimiento Preventivo de Crisis para 

reestructurar su actividad, por lo que 
no puede descartarse ninguna opción. 
�A partir del extenso conflicto gremial 
del 2022, sufrimos una pérdida de 
confianza corporativa que generó la 
transferencia del volumen de ex-
portación de Argentina a otras plantas 
de la región. Como consecuencia, 
hoy estamos exportando solo el 10% 
de los que proyectábamos�, señaló 
la compañía en un comunicado.  

Asimismo, el Sindicato Único de 
Trabajadores del Neumático (Sutna) 
consideró �ilegal� la presentación 
de la empresa, la que incluye �ame-
naza de despidos y flexibilización 
laboral�. 

�Desde el Sutna reclamamos el 
inmediato levantamiento de este 
Lock Out patronal y, desde ya, nos 
manifestamos contra este pedido de 
apertura de PPC, recordando que la 
empresa Bridgestone se vio obligada 
a repartir ganancias sobre los ejer-
cicios 2021 y 2022 por la gran e ino-
cultable rentabilidad obtenida por 
esta fabricante e importador de neu-
máticos�, señaló el sindicato. 

Por la caída en las exportaciones, 

Bridgestone presentó un 

Procedimiento Preventivo de Crisis 

Son días frenéticos para los gobiernos 
de las provincias de Buenos Aires y 
Río Negro. Por estas horas definen qué 
beneficios darán para que la industria 
de GNL se instale en su provincia, en 
lo que se convertirá en la mayor in-
versión de la historia argentina. Definen 
este mismo mes la petrolera YPF junto 
con su par de Malasia Petronas. 

La planta de GNL podría instalarse 
en el puerto de Bahía Blanca, en Buenos 
Aires, o en el puerto de Punta Colorada, 
Río Negro. Cada uno tiene sus ventajas 
y desventajas, aseguran en YPF, por lo 
que la definición se tomará según la 
provincia que ofrezca mayores bene-
ficios para que el proyecto pueda ser 
competitivo, debido a que tiene que 
llevar el gas de Vaca Muerta a cualquier 
país del mundo. 

La condición necesaria, adelantó el 
presidente de YPF, Horacio Marín, es 
que la provincia adhiera al RIGI (régimen 
de incentivo a las grandes inversiones). 
Por lo que Río Negro, encabezada por 
Alberto Weretilneck, ya se adelantó a 
su par Axel Kicillof, dado que la legis-

latura de Río Negro ya aprobó el RIGI 
en la provincia.  

 
Ventaja para Río Negro 

Río Negro se adelantó y ya le envió 
toda la información a YPF. "El viernes 
enviamos nuestra respuesta a la carta 
del presidente de YPF, Horacio Marín, 
acerca de la instalación de una planta 
de Gas Natural Licuado (GNL) en Punta 
Colorada, Sierra Grande", indicó We-
retilneck.  Sobre los beneficios que otor-
gará la provincia, el gobernador agregó: 
"Nos comprometimos con la adhesión 
al RIGI y garantizamos el cumplimiento 
de otros requisitos clave, como exen-

ciones de tasas municipales, permisos 
ambientales y garantías de terrenos en 
los puertos". Así, concluyó: "Río Negro 
se posiciona como la opción más sólida 
para albergar esta planta de GNL".  

A través de su cuenta de X, Were-
tilneck afirmó: "Este proyecto no sólo 
promete beneficios económicos y de 
desarrollo significativos para nuestra 
provincia, sino que también fortalecerá 
de manera considerable la infraestruc-
tura energética regional". De hecho, los 
gobernadores patagónicos, con Rolando 
Figueroa de Neuquén a la cabeza, sa-
lieron en respaldo a que el proyecto se 
haga en Río Negro. 

Río Negro le sacó ventaja  
a Kicillof para quedarse 
con histórica inversión  

 

Río Negro ya aprobó el RIGI en la provincia y le mandó por escrito toda la documentación 

que le pidió YPF. El lunes, Kicillof anunció que va a aprobar un RIGI versión bonaerense. 

Cumbre de empresarios petroleros con Weretilneck. 
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La CGT se reunió con el 
Gobierno y pidió que se retire 
la reforma laboral del DNU
Se ausentó el miembro del triunvirato Pablo Moyano. Asistieron los referentes de los sectores más "dialoguistas" de 
la central obrera que luego difundió los pedidos que hicieron a la gestión libertaria, en medio de las tensiones y de 
que la CGT remarcara días atrás que "no hay relación" con el Gobierno.

La cúpula de la CGT, sin la pre-

sencia del miembro del triunvirato 

Pablo Moyano, se reunió con el se-

cretario de Trabajo, Julio Cordero, a 

quien le solicitó que se retire la re-

forma laboral del DNU, luego de los 

cambios en esa materia que se im-

plementarán con la aprobación de 

la Ley de Bases en el Congreso. 

"Vamos a solicitarle que retire 

parte del DNU como buen gesto. Va-

mos a plantear las incoherencias de 

un texto muy mal escrito", dijo el 

cosecretario general Héctor Daer 

antes de ingresar a la reunión rea-

lizada en la sede de la cartera laboral 

en la calle Leandro N. Alem. 

El apartado laboral del mega DNU 

no está en vigencia debido a que el 

sindicalismo logró trabarlo en la Jus-

ticia laboral. 

"La semana que viene se juntan 

con los empresarios y la otra semana 

va a haber una mesa técnica para 

definir con precisión la reglamen-

tación de estos artículos que tienen 

una gran vaguedad y que salieron 

del capítulo laboral de la Ley Bases. 

Y vamos a tener respuesta sobre dos 

temas que pedimos, que son la Corte 

y la modificación del punto de partida 

del Impuesto a las Ganancias", agregó 

Daer tras retirarse del lugar. 

La central obrera luego difundió 

los pedidos que hicieron a la ges-

tión libertaria, en medio de las ten-

siones y de que la CGT remarcara 

días atrás que "no hay relación" 

con el Gobierno. 

"Se solicitó que se retire la ape-

lación hecha por la Procuraduría 

General de la Nación ante la Corte 

Suprema de Justicia a la sentencia 

favorable a la postura de CGT sobre 

la inconstitucionalidad por el ca-

pítulo laboral del DNU 70/23 ob-

tenida en Cámara de Apelaciones 

del Trabajo", sostuvo la entidad de 

la calle Azopardo. 

También se precisó que sobre la 

aprobada Ley Bases hicieron "cues-

tionamientos a los artículos que fue-

ran votados por el Congreso respecto 

a aspectos de la llamada ´reforma 

Laboral´, como Libertad Sindical, 

Protección antidiscriminatoria, In-

termediación Laboral, ´trabajadores 

colaboradores´ autónomos y fisca-

lización del empleo informal".  

"El compromiso es el de permitir 

dentro de la reglamentación perti-

nente las observaciones que el equi-

po técnico legal de CGT acerque a la 

secretaria, que se mantendrán reu-

niones al respecto dentro de los pró-

ximos 15 días", se precisó.  

También la CGT expresó el rechazo 

a la "reincorporación del impuesto 

de Ganancias sobre la cuarta cate-

goría" y consideró que "más allá de 

las presentaciones judiciales que 

cada gremio considere realizar a este 

respecto, son inviables los pisos sa-

lariales que fueron tenidos en cuenta, 

a los efectos de esta ley, en diciembre 

del año pasado, lo cual debieran con-

siderarse (de persistir este capítulo 

legal) la actualización por inflación 

desde entonces". 

Además solicitó al Gobierno "la 

agilización inmediata de los acuerdos 

ya firmados y aun no homologados" 

y manifestó la postura que la gestión 

de Javier Milei "no contempla la pro-

ducción, el desarrollo y el trabajo, 

privilegiando solo la cuestión mo-

netaria e inflacionaria".  

"Destacamos el actual estado de 

profunda recesión, pérdidas de em-

pleos en todas las actividades y caída 

del poder adquisitivo de trabaja-

dores activos (regulares e infor-

males) y pasivos con una falta de 

perspectivas de mejoras de recu-

peración económica en el corto 

plazo", finalizó la central. 

Las tensiones internas en CGT 

volvieron a aflorar en las últimas 

semanas tras la aprobación de la 

Ley de Bases, que los gremialistas 

buscaron bloquear en el Congreso 

sin éxito, en especial sobre la es-

trategia a desplegar ante el gobier-

no de Javier Milei. 

Esto quedó reflejado ayer mar-

tes, ya que a la reunión no asistió 

el camionero Pablo Moyano, ni 

ningún otro dirigente de ese sector, 

el FRESIMONA. 

Concurrió una comitiva de la cen-

tral integrada en su mayoría por di-

rigentes de perfil "dialoguista", entre 

ellos los cosecretarios generales Héc-

tor Daer y Carlos Acuña, como ade-

más Andrés Rodríguez (UPCN), Ge-

rardo Martínez (UOCRA), Armando 

Cavalieri (Comercio), José Luis Lingeri 

(Obras Sanitarias), Jorge Sola (Segu-

ros), Noe Ruíz (Modelos) y Maia Vol-

covinsky (Judiciales).

El ministro de Justicia de la 

Nación, Mariano Cúneo Libarona, 

anunció la desregulación y fle-

xibilización de la normativa que 

incide en la creación de socieda-

des y organizaciones civiles, entre 

otras modificaciones de la Ins-

pección General de Justicia (IGJ), 

con el fin de fomentar la inversión 

en la Argentina y posibilitando 

que los clubes de fútbol se �trans-

formen� en Sociedades Anónimas 

Deportivas. Durante la conferen-

cia de prensa realizada en Casa 

Rosada, el ministro afirmó que 

la IGI, durante mucho tiempo, 

�fue un organismo intervencio-

nista que avasalló sus competen-

cias�, que se �salteó� la Consti-

tución Nacional y generó �grandes 

daños y perjuicios� en quienes 

quieren �invertir y sacar lo mejor 

de la Argentina�. 

Acompañado por el Inspector 

General de Justicia, Daniel Vítolo, 

y el Subsecretario de Asuntos Re-

gistrales, Carlos Eduardo Medina, 

Cúneo Libarona sostuvo que esta 

decisión busca �simplificar y eli-

minar trabas mal impuestas a los 

argentinos de bien y facilitarles los 

procesos burocráticos para fomen-

tar la inversión� en nuestro país. 

�La idea es respetar la voluntad 

de las partes, sin inmiscuirse en 

decisiones que son puramente 

de tipo sociales�. 

Por otra parte, adelantó que 

están  trabajando �en una reforma 

integral del régimen societario� 

a nivel nacional y agregó que, con 

esta normativa,  �se simplifican, 

flexibilizan y desregulan� los trá-

mites de la creación, el funcio-

namiento, la disolución y la li-

quidación de las Asociaciones Ci-

viles y Fundaciones, para la re-

alización y el funcionamiento de 

las Sociedades constituidas no 

sólo en el país sino también �para 

el régimen aplicable a las Socie-

dades Constituidas en el Extran-

jero y favorecer las inversiones 

extranjeras.�  

Para finalizar, el ministro de Jus-

ticia sostuvo que �las SAS han sido 

adoptadas en buen número para 

dar inicio a actividades económicas 

y eso es justamente lo que quere-

mos: promover el desarrollo�.

El Gobierno nacional anunció la desregulación 
para sociedades y organizaciones civiles

Mariano Cúneo Libarona durante los anuncios.

La CGT, sin Pablo Moyano, fue recibida por el Gobierno.
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A horas de haber asumido como 

ministro de Seguridad de Corrientes, 

Alfredo Vallejos puso en duda la hi-

pótesis de la trata en el caso Loan y 

no descartó que pueda haber "cambios 

profundos" en la cúpula de la policía 

de la provincia. 

En una semana más que impor-

tante en el caso por la desaparición 

del menor, Vallejos explicó el motivo 

por el que suponen desde el gobierno 

que no es un caso de trata: "A nivel 

nacional tenemos un registro de niños 

y adolescentes desaparecidos y el 

anterior archivo en la provincia data 

de casi 30 años". 

�Se habla mucho de trata pero 

también los investigadores dicen 

que hay cuestiones que llevan a 

pensar que no es un caso de trata. 

Hay que poner las esperanzas en 

el trabajo que está haciendo la Jus-

ticia, auxiliada por un equipo que 

es de primer nivel como el del Mi-

nisterio de Seguridad de la Nación�, 

destacó en diversos medios. 

Acerca de la implicancia de la po-

licía en el caso, por la detención del 

ex comisario Walter Maciel, el titular 

de la cartera de seguridad puso énfasis 

en la posibilidad de nuevos cambios: 

"De hacerlos, deben ser profundos y 

que estos sirvan para tener la policía 

que necesitamos". 

"No es la primera vez, lamenta-

blemente, que se encuentran situa-

ciones como esta. De todos los efec-

tivos de la provincia de Corrientes, 

la enorme mayoría de ellos cumple 

con integridad y con apego a la ley 

sus funciones en cada rincón de la 

provincia. Si detectamos efectivos 

que se apartan del cumplimiento de 

la ley, vamos a ser implacables en las 

responsabilidades que tiene que atri-

buirse y en las medidas que se tienen 

que tomar", manifestó. 

Sobre el impacto político en la cau-

sa, Vallejos defendió al gobernador 

Gustavo Valdés y subrayó que "no 

hay ninguna vinculación con el cuerpo 

político provincial". 

�El caso todavía no está resuelto 

y el despliegue que el Gobierno de 

esta provincia ha hecho en estos pri-

meros días de materiales y de recursos 

ha sido realmente impresionante. La 

cuestión política en este punto pasa 

a un segundo o tercer plano, lo primero 

es saber qué pasó con Loan�, señaló. 

"También hay actores de la po-

lítica que están usando la desapa-

rición de un chico de cinco años 

para tratar de sacar un aprovecha-

miento político", reclamó el fun-

cionario y continuó: "Sé quién es 

Gustavo Valdés y le aseguro que los 

correntinos también lo saben". 

El nombramiento del funcionario surgió luego de la renuncia de Buenaventura 

Duarte por una denuncia.

El nuevo ministro de Seguridad  

de Corrientes puso en duda la 

hipótesis de la trata en el caso Loan

La audiencia duró unas 5 horas 

y fue por Zoom. De ella participaron 

todas las partes involucradas en la 

causa por la desaparición de Loan 

Danilo Peña, de quien nada se sabe 

desde el 13 de junio pasado, cuando 

salió a buscar naranjas y se esfumó 

en el paraje correntino Algarrobal. 

En la cita virtual, la jueza federal de 

Goya les hizo saber a los abogados 

de los siete detenidos que todos lle-

gan acusados por la sustracción del 

nene de 5 años en calidad de coau-

tores. Aunque, a María Victoria Cai-

llava y a Carlos Pérez le endilgan 

además el delito de �amenazas�. 

Así se pudo reconstruir de fuentes 

con acceso al expediente, que desde 

ayer martes ya no está bajo el secreto 

del sumario. La figura penal que les 

endilgan a los siete detenidos está 

contemplada en el artículo 146 del 

Código Penal y prevé una pena de 

entre 5 y 15 años de prisión a quien 

sustrajere a un menor de 10 años 

del poder de sus padres, tutor o per-

sona encargada de él, y el que lo re-

tuviere u ocultare. La indagatoria de 

los siete detenidos iba a comenzar 

hoy miércoles, con la de Laudelina 

Peña, la tía de Loan, presa en el penal 

de Ezeiza desde el 5 de julio pasado. 

Pero esa cita se adelantó para anoche. 

El fiscal federal de Goya, Mariano de 

Guzmán, no permitió que participe 

la querella. Es la primera de cuatro 

jornadas donde la jueza y los fiscales 

federales De Guzmán, Marcelo Co-

lombo y Alejandra Mangano estarán 

frente a frente con cada uno de los 

adultos que estuvo con el nene cuan-

do desapareció y que, para la Justicia, 

tienen responsabilidad en el caso. 

Cómo saldrá cada uno de los im-

putados de esa audiencia, en la que 

alguno de los detenidos pedirá pre-

sencialidad, es otro tema. Puede que 

se les cambie el grado de participa-

ción o no, que algunos abogados pi-

dan la excarcelación de sus defen-

didos e, incluso, una domiciliaria. 

Tras la indagatoria a Laudelina, 

para mañana jueves tienen fecha 

de citación los detenidos Caillava 

y su esposo, el capitán de navío 

(RE) Pérez, a quienes además de 

la sustracción del menor los acusan 

de amenazas. En tanto, el ex comi-

sario local Walter Maciel compa-

recerá el viernes próximo de ma-

nera �presencial�, detallaron a este 

medio las fuentes consultadas. 

El próximo lunes serán indagados 

Bernardino Antonio Benítez, Daniel 

Oscar Ramírez y Mónica del Carmen 

Millapi. �Pudiendo continuar, según 

la extensión, el martes 23 de julio�, 

según se pudo saber. 

Hay que recordar que en el pedido 

de indagatorias hecho el sábado, y 

que el lunes contestó la jueza Pozzer 

Penzo; el equipo de fiscales recordó 

que el último registro fotográfico de 

Loan data de aquel día a las 13.52, 

mostrándolo caminando junto con 

los imputados Benítez, Peña, Millapi, 

Ramírez y otros cinco niños hacia 

el naranjal, lugar al que habrían con-

currido después de un almuerzo en 

la casa de Catalina Peña en Algarro-

bal. �Las pruebas recabadas hasta el 

momento permiten sospechar que 

Caillava, Pérez, Ramírez, Millapi, Be-

nítez, Maciel y Laudelina Peña po-

drían haber tenido alguna partici-

pación en la sustracción y oculta-

miento de Loan�, estimaron los in-

vestigadores. 

Caso Loan: adelantaron 
la declaración de Laudelina,  
que se efectuaba anoche,  
y es la primera en ser indagada 

La tía de Loan, la primera en ser indagada por la desaparición del menor.
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Bianco respaldó el RIGI bonaerense, pero 
pateó la pelota para que lo trate la Legislatura

El ministro de Gobierno apoyó la 

decisión de Kicillof para crear un 

régimen para la provincia, pero pidió 

discutirlo para que �no se dé un ex-

cedente de incentivos a empresas�. 

En medio de la disputa entre la 

provincia de Buenos Aires y Rio Ne-

gro para terminar de determinar 

dónde se instalará la planta de GNL 

de YPF y Petronas, el ministro de 

Gobierno bonaerense, Carlos Bianco, 

respaldó la iniciativa de Kicillof para 

crear un RIGI propio para fomentar 

las inversiones privadas. 

Sin embargo, sostuvo que el Poder 

Ejecutivo no tiene la potestad para 

tratar dichas iniciativas y pateó la 

pelota para que lo trate la Legis-

latura bonaerense, que ya tiene 

muchos proyectos en sintonía para 

ser tratados. El ministro de Go-

bierno aseguró: �Lo que planteó el 

Gobernador es hacer un régimen 

provincial. Que eventualmente si 

el proyecto asegura los beneficios 

que parecería asegurar un proyecto 

de esta magnitud, con 50.000 mi-

llones de dólares, un proyecto que 

va a durar diez años en toda la eta-

pa de implementación. que va a 

generar puestos de trabajo�. 

�Tratar proyecto por proyecto en 

un esquema de promoción bonae-

rense que va a tener que determinar 

la Legislatura que es lo que corres-

ponde�, añadió Bianco sobre el tra-

tamiento tanto de una posible ad-

hesión al RIGI como el tratamiento 

de un nuevo proyecto de régimen 

de inversión provincial.  

�Estos proyectos de inversión van 

a tener que ser tratados por la Le-

gislatura porque no es una potestad 

del ejecutivo provincial�, añadió el 

funcionario bonaerense. 

En ese sentido, argumentó que 

�muchas de las cosas a las que se le 

pedía respuestas al gobernador, no 

dependen de él�. Allí añadió: �Hay 

otras cuestiones con respecto de las 

tasas municipales, de los terrenos 

que podían ser expropiados o cedi-

dos. O dependían del municipio de 

Bahía Blanca o de sus concejos de-

liberantes o del consorcio de gestión 

del puerto. es un ente privado donde 

la provincia tiene su participación, 

pero no es mayoría�. 

Tras el anuncio del pasado lunes 

en la conferencia de prensa que brin-

dó el gobierno bonaerense en el 

Salón Dorado de Gobernación, la 

oposición en la Legislatura celebró 

que la provincia tenga su iniciativa 

de crear un Régimen propio. Los se-

nadores Carlos Kikuchi (LLA) y Mar-

celo Daletto (UCR) presentaron pro-

yectos particulares en sintonía, y 

desde el PRO también solicitaron 

que la provincia de adhiera al régi-

men que se aprobó dentro de la Ley 

Bases. 

A su vez, cuatro municipios go-

bernados por el PRO presentaron 

diversos proyectos para que los dis-

tritos se adhieran al RIG. Ellos son 

San Isidro, Tres de Febrero, Junín y 

Campana, quien se adhirió en los 

últimos días tras una iniciativa de 

la intendenta interina, Elisa Abella. 

El ministro de Gobierno sostuvo 

que forman parte de una �tradición 

teórica� que ha estado �siempre a 

favor de los regímenes de promoción 

para las inversiones, sobre todo in-

versiones industriales que generen 

empleo, valor agregado y generen 

encadenamiento. Estamos de acuer-

do en los regímenes de promoción�.  

�Me parece que tenemos que dis-

cutirlo para que no se dé un exce-

dente de incentivos a empresas que 

de todas formas se iban a establecer. 

Dicho esto, se va a presentar un ré-

gimen provincial y se va a discutir 

donde corresponde que es la legis-

latura�, cerró el ministro. 

 

 

Durante el mes de mayo, las ex-

portaciones de la provincia de Buenos 

Aires tuvieron un importante au-

mento del 20.2%, según explicó el 

ministro de Economía bonaerense, 

Pablo López, lo que equivale a un 

monto total de 2.839 millones de dó-

lares en concepto de ventas externas 

en mayo. Desde la provincia asegu-

raron que estos valores se dan por 

la mejora en el sector agropecuario, 

que logró recuperarse luego de la fe-

roz sequía que afectó considerable-

mente a las cosechas. 

Sin embargo, el ministro de Kicillof 

manifestó su preocupación por la ca-

ída en las exportaciones del sector 

industrial, fuertemente afectado por 

las políticas económicas a nivel na-

cional. Según los datos que aportó el 

funcionario bonaerense en su cuenta 

de X, las ventas de la industria al ex-

terior sufrieron una caída del 5%. 

�El retroceso se explica mayor-

mente por el complejo automotriz 

que sufre el impacto de las medidas 

anti-industriales�, añadió López. 

Los productos primarios tuvieron 

una suba del 55% entre los meses de 

enero y mayo, dejando un saldo de 

2.745 millones de dólares. En dicho 

lapso de tiempo, hubo un acumulado 

de 1.408 millones de dólares en com-

bustibles y energía (+9%); mientras 

que las manufacturas de origen agro-

pecuario acumularon 2.745 millones 

de dólares. Las manufacturas de ori-

gen industrial dejaron un saldo de 

4.170 millones de dólares, pero re-

flejan una caída del 4.9%. 

Pese a las tensiones diplomáticas 

entre el gobierno nacional y Brasil, 

el país vecino es el principal destino 

de las exportaciones bonaerenses. 

El país gobernado por Lula da Silva 

se afianza como principal socio co-

mercial de la provincia, ya que las 

ventas alcanzaron valores por 672 

millones de dólares. 

Otros países donde la gestión bo-

naerense tiene vínculos afianzados 

en términos comerciales son China 

(333 millones de dólares); India (137 

millones); Chile (120 millones) y Uru-

guay (103 millones). 

�La provincia tiene un perfil ex-

portador diversificado que es crucial 

para la sostenibilidad externa nacio-

nal. Además, tiene potencial para 

desarrollarse y crecer. A pesar del 

sesgo anti-industria del Gobierno 

Nacional, debemos seguir impulsando 

su sofisticación exportadora�, cerró 

el ministro López.

Pese a la crisis, la provincia sacó chapa  
del aumento en las exportaciones

El ministro de Economía bonaerense, Pablo López, destacó el aumento en las exportaciones.

El ministro de Gobierno, Carlos Bianco, respaldó al RIGI bonaerense.
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David Martínez 
se irá  
de River 

Mientras disfruta de su último 

día de descanso previo al regreso 

a los entrenamientos, River sumó 

una nueva baja que partirá en estos 

días hacia el norte del continente 

americano. Héctor David Martínez, 

defensor central surgido de las in-

feriores del club, se marchará a 

préstamo por un año y con opción 

de compra a Inter Miami con el ob-

jetivo de sumarse al plantel de los 

argentinos Lionel Messi, Marcelo 

Weigandt y Benjamín Cremaschi. 

El zaguero había perdido terreno 

en la consideración de Martín De-

michelis a partir de que la dupla 

Leandro González Pirez - Paulo 

Díaz se afianzó como la titular para 

el cuerpo técnico. En lo que va de 

la temporada, solo disputó cinco 

partidos oficiales (182 minutos to-

tales) y ninguno en la Copa Liber-

tadores, donde la banda finalizó 

como el mejor primero de la fase 

de grupos. 

Pero el principal problema para 

él, en lo que respecta a la compe-

tencia interna, se produjo con el 

arribo de Federico Gattoni, el ex-

capitán de San Lorenzo. El futbolista 

proveniente de Sevilla firmó con-

trato con el Millonario a préstamo 

por un año y con una opción de 

compra que no trascendió a los me-

dios de comunicación. 

De buenas a primeras, Demiche-

lis se inclinó por el tándem Gattoni 

- Díaz en el amistoso contra Olimpia 

de Paraguay en el Monumental, que 

culminó en triunfo 3-1, y sería el 

apuntado para salir al campo de 

juego de Alcorta 7597 para jugar 

contra Lanús el próximo domingo, 

desde las 15 horas. 

Si bien se frenaron las negocia-

ciones con el City Group para traer 

a Valentín Gómez, Martínez, que 

estuvo parte del 2022 y 2023 en 

recuperación de una tendinopatía 

rotuliana de su rodilla derecha, era 

uno de los nombres estampados en 

la lista de prescindibles. Incluso es-

tuvo muy cerca de fichar por Pumas 

de México, pero el pase se cayó a 

último momento. 

Sin embargo, el Inter Miami 

aceleró por él en estas horas y se 

lo llevó a préstamo por un año. 

En caso de querer adquirir su pase, 

deberá desembolsar tres millones 

de dólares, que es el monto co-

rrespondiente a la opción de com-

pra que estableció River. De esta 

forma, el ex-Defensa y Justicia, 

que dijo presente en 77 partidos 

con la banda roja, anotó dos goles 

y fue reprobado por el Monumen-

tal tras su penal errado ante Tem-

perley, se transformará en com-

pañero de Lionel Messi. 

COPA SUDAMERICANA

Boca juega en la altura  
de Quito con ausencias
El Xeneize visitará hoy desde las 21.30 a Independiente del Valle con 
un plantel diezmado entre los convocados a la Sub 23, el yerro en las 
inscripciones y la lesión de Cavani.  

El Xeneize  
rechazó una 
oferta por  
Equi Fernández 

Boca tomó una determinación con 

respecto al futuro de Equi Fernández 

luego de recibir una oferta por parte 

de Al-Qadisiyah, que ofreció USD15M 

por los servicios del mediocampista 

que disputará los Juegos Olímpicos de 

París 2024. El club desestimó el ofre-

cimiento del equipo de Arabia Saudita 

y planea no negociar al jugador, ya que 

su intención es que el futbolista sola-

mente deje el club en caso de que sea 

abonada su cláusula de rescisión en su 

contrato con la institución, que se ex-

tiende hasta 2028. El monto de la misma 

es justamente de USD15M, con el agre-

gado que la cifra aumenta a USD20M 

en la última semana del mercado de 

pases, en decir desde el 24 de agosto 

hasta el 31 de ese mismo mes. 

La oferta del elenco saudí era por 

el monto establecido pero no iba a ser 

abonado en un único pago y libre de 

impuestos sino en cuotas y brutos (por 

lo que el monto se reducía por el pago 

de los impuestos en la operación), por 

lo que el Xeneize no avanzó sobre la 

propuesta por el volante de 21 años 

que se encuentra bajo las órdenes de 

Javier Mascherano en vísperas de la 

cita olímpica. 

De la Redacción de EL NORTE 
deporets@diarioelnorte,.com.ar  

 

Boca visitará hoy desde las 21.30 

a Independiente del Valle de Ecuador 

con un plantel diezmado. Por impo-

sición ajena y falencias propias, el 

Xeneize jugará con una versión bas-

tante alternativa de su once titular, 

con lo que los "contras" -como diría 

el gran Coco Basile- de la gestión ri-

quelmista estarán viendo el partido 

con cuchillo y tenedor. Mientras que, 

de traerse un buen resultado, la de-

legación azul y amarilla volverá con 

el pecho bien inflado. 

La cita corresponde a la ida de la 

serie contra Independiente del Valle 

por los 16avos de la Copa Sudame-

ricana, instancia que enfrenta a los 

segundos de la fase de grupos (caso 

de Boca) contra los terceros elimi-

nados de la Libertadores (caso de los 

ecuatorianos, que además son líderes 

en la liga local). 

El encuentro arrancará a las 21:30 

en el estadio Banco Guayaquil, con 

capacidad para 12 mil personas, y 

podrá verse por ESPN, DSports y Dis-

ney+, en tanto que la vuelta será el 

miércoles 24 a la misma hora, pero 

en La Bombonera. En octavos espera, 

ya clasificado, Cruzeiro de Brasil. 

Boca sabía desde hace tiempo que 

llegaría muy diezmado al reinicio co-

pero ya que sus tres volantes titulares, 

Zenón, Medina y Equi Fernández, se 

sumarían a la preparación de la Se-

lección Sub 23 de Javier Mascherano 

de cara a los Juegos Olímpicos. Pero 

lo que se terminó enterando a último 

momento es que tampoco podría 

contar con sus cuatro refuerzos, los 

mediocampistas Tomás Belmonte y 

Gary Medel, y los atacantes Brian 

Aguirre y Milton Giménez, por ins-

cribirlos tarde en Conmebol. 

�Hubo un temita con el tema de 

horarios, donde estábamos nosotros 

tranquilos de que podíamos presentar 

la lista hasta las 7 de la tarde de Asun-

ción, que serían las 8 de la noche 

nuestra. Mandamos el mail 7.43 de 

la tarde y al final no era así... Era a 

las 7 de la tarde nuestra, 6 de la tarde 

de Asunción de Paraguay por lo que 

dijeron. Así que esa es la realidad y 

nada más que eso", explicó ayer mar-

tes por la tarde el mismísimo Juan 

Román Riquelme, luego del cimbro-

nazo que provocó el yerro legal que 

trascendió el lunes por la noche. 

Para colmo del entrenador Die-

go Martínez, tampoco tendrá dis-

ponible a su goleador, Edinson Ca-

vani, por una molestia física que 

sufrió a inicio de semana. 

Así las cosas, Lucas Janson tomaría 

el lugar del uruguayo en ataque mien-

tras que el mediocampo sería 100% 

juvenil: Jabes Saralegui (21 años; 28 

partidos en Primera), Mauricio Benítez 

(20; nueve partidos), Milton Delgado 

(19; dos partidos) y Julián Ceballos 

(19; un partido). Ante los cuestiona-

mientos, Riquelme salió a bancar a 

los pibes, sobre todo a Saralegui: 

"Hace dos meses Saralegui era el me-

jor ocho del fútbol argentino, a Pol 

Fernández -separado del plantel por 

no renovar contrato- lo tiraban al ta-

cho de basura... Así vivimos. Nosotros 

tenemos un buen equipo, vamos a 

competir bien, la gente tiene que 

estar segura". 

 

Probable formaciones  
Estadio: Banco Guayaquil 

Hora: 21.30  

Árbitro: Felipe González Alveal 

TV: ESPN 

Independiente del Valle: Ramírez; 

Caicedo, Schunke, Carabajal, Fernán-

dez; Zabala, Ortíz; Arroyo, K. Páez, 

Ibarra; Medina. DT:  Javier Gandolfi. 

Boca: Romero; Advíncula, Di Lollo, 

Rojo, Blanco; Saralegui, Mauricio Be-

nítez, Milton Delgado, Julián Ceballos; 

Janson, Merentiel. DT: Diego  Martínez.  

 

 

 

El conjunto de la ribera tratará de rescatar un buen resultado. WEB COPA ARGE NTINA 

Estudiantes  
se mide  
ante Central 
Córdoba 

 

Estudiantes de La Plata y Central 

Córdoba de Santiago del Estero jugarán  

hoy miércoles desde las 18 en el Estadio 

Julio César Villagra, la cancha de Bel-

grano de Córdoba, en el marco de los 

16avos de final de la Copa Argentina 

2024. El León de La Plata  sacó siete 

puntos en las primeras cinco fechas 

de Liga Profesional .Y en el marco in-

ternacional no mostraron su mejor ima-

gen: quedaron últimos en la fase de 

grupos de la Libertadores. En el mercado 

de pases perdieron a jugadores impor-

tantes como Zaid Romero (venta al Bru-

jas de Bélgica), Javier Correa (venta al 

Colo Colo de Chile) y Fernando Zuqui 

(venta a la U. Católica de Chile). Y su-

maron un único refuerzo, el defensor 

Facundo Rodríguez, que llegó desde 

Liga de Quito. Del otro lado, el Ferroviario 

es el único equipo de la Liga Profesional 

que aún no ha logrado puntos. Sumó 

14 refuerzos al plantel, con la contra-

tación de Iván Pillud entre ellos, pero 

también se fueron otros 21 futbolistas, 

con nombres importantes como Enzo 

Kalinski y Walter Montoya. 
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Enzo Fernández se disculpó 

por su polémica canción
Un escándalo surgió debido a 

un clip de los festejos de los ju-
gadores de la Selección Argentina 
tras consagrarse bicampeones de 
América. Enzo Fernández hizo 
un vivo en Instagram con un can-
to en contra de la selección de 
Francia y fue viralizado en redes 
sociales.  

A raíz de ese video, varios 
compañeros de equipo del vo-
lante en Chelsea de dicho país lo 
dejaron de seguir en esa red so-
cial y Wesley Fofana lo repudió 
en redes. Horas más tarde, Enzo 
se disculpó mediante un texto en 
sus redes sociales: �Me opongo 
a la discriminación en todas sus 
formas�, explicó. 

 �Quiero disculparme sincera-
mente por un vídeo publicado en 
mi canal de Instagram durante las 
celebraciones del equipo nacional. 
La canción incluye un lenguaje 
muy ofensivo y no hay absoluta-
mente ninguna excusa para estas 
palabras�, escribió Enzo. 

Por otra parte, explicó que la 
letra de la canción no muestra sus 
verdaderos valores: �Me opongo 
a la discriminación en todas sus 
formas y me disculpo por quedar 
atrapado en la euforia de nuestras 
celebraciones de la Copa América. 
Ese vídeo, ese momento, esas pa-
labras, no reflejan mis creencias 
ni mi carácter. Lo siento mucho�. 

En el video salen en primera 
plana Nicolás Otamendi y Enzo 
Fernández, quien grabó el video 
en vivo en su cuenta de Instagram, 
mientras que el resto aparece de 

fondo entonando la polémica can-
ción de la que tan solo se escucha 
el inicio: "Juegan en Francia pero 
son todos de Angola...". Consciente 
de que podían ser sancionados, el 
volante de Chelsea cortó el directo 
rápidamente. Pero fue tarde. 

Previamente, Wesley Fofana 
repudió la situación en su cuenta 
de X (antes Twitter) al citar el video 
acompañado de una fuerte acu-
sación, no solo para su compañero 
de equipo en Londres, sino para 
todos en el seleccionado nacional. 
"Fútbol en 2024: racismo desin-
hibido". Además, Axel Disasi, Malo 
Gusto y el mismo Fofana dejaron 
de seguir al ex-River luego de que 
se viralizara ese momento dentro 
del micro del combinado argentino 
tras la consagración ante Colombia 
en Hard Rock Stadium.  

Por otra parte ya se determinó 
que la Federación Francesa de 
Fútbol (FFF) planea denunciar a 
la Selección Argentina por racismo. 
"La FFF escribirá a la Federación 
Argentina y acudirá a la Federación 
Internacional, reservándose otras 
acciones", anunció un miembro 
de la entidad, en diálogo con la 
agencia de noticias AFP.  

Además, Fernández también 
podría enfrentarse a sanciones en 
su propio club. Según Daily Mail, 
la institución está al tanto del video 
y baraja la posibilidad de castigar 
al mediocampista después del 
enorme repudio que recibió por 
parte de los hinchas del club y el 
enfado que generó dentro de sus 
compañeros de plantel. 

COPA AMÉRICA

Messi sufrió una lesión  
ligamentaria pero no será operado 
Inter Miami confirmó el grado de lesión que tiene la Pulga en su tobillo 
derecho, pero de todas maneras no será sometido a cirugía ya que el 
problema se corrige solo. Aún así, estará un tiempo prolongado inactivo. 

TRAS LA DERROTA DE COLOMBIA 

El insólito posteo 
de Carrascal

Rafael Santos Borré, Juan Fer-
nando Quintero, Miguel Borja y Jorge 
Carrascal. Todos utilizaron sus redes 
para lamentarse por haber perdido 
el título en manos de la Selección 
Argentina. Aunque uno de ellos lo 
hizo con un insólito posteo. A través 
de su cuenta de Instagram, Carrascal 
le agradeció "desde el fondo del co-
razón" a los hinchas por el apoyo en 
Estados Unidos y compartió una ima-
gen que generó controversia y hasta 
gracia en territorio albiceleste. 

En la foto, la segunda del carrete, 
se lo puede ver al N° 8 cafetero ¡ti-
rando un pase no look! ante la mirada 
de Ángel Di María, quien se retiró 

de la Mayor con otra estrella bordada 
en el pecho. Para muchos fue un 
posteo desafortunado, teniendo en 
cuenta que la Tri sigue acongojada 
por no haber podido levantar el má-
ximo trofeo continental y Carrascal 
solo buscó el lucimiento personal. 

Pero hubo algo peor: aquel toque 
sin mirar la pelota no llegó a buen 
puerto. De hecho, en los videos que 
también se viralizaron en internet 
se ve que el pase del atacante ex Ri-
ver fue muy largo. No llegó el Colibrí 
y tanto Cristian Romero como Li-
sandro Martínez decidieron dejarlo 
pasar para que todo terminara en 
un saque de arco.   

Luego de haberse consagrado 
campeones de la Copa América de 
Estados Unidos 2024, la mayoría de 
los jugadores de la Selección Argen-
tina viajaron rumbo a Buenos Aires 
para tomarse unos días de descanso 
y uno de ellos fue Rodrigo De Paul. 
El volante, una de las grandes figuras 
de la Scaloneta en la final ante Co-
lombia y a lo largo de todo el torneo, 
aprovechó ayer martes y pasó de vi-
sita a Racing, el club que lo formó. 

El Motorcito, que debutó en La 

Academia en 2013, emigró a media-
dos de 2014 y tuvo un segundo ciclo 
en el primer semestre de 2016, dijo 
presente en el Predio Tita Mattiussi, 
donde la reserva del conjunto de 
Avellaneda derrotó 2-0 a Barracas 
Central, y mantuvo una charla con 
el presidente del club, Víctor Blanco, 
y con Gustavo Costas, director técnico 
del primer equipo. Además, se llevó 
de regalo una camiseta de Racing 
con el número siete, su nombre y la 
inscripción "bicampeones". 

De Paul de visita en Racing

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar  

 
La Copa América fue una nueva 

consagración para la Selección Ar-
gentina que capitanea Lionel Messi, 
pero sin dudas la mala noticia y la 
imagen que más dolor generó fue la 
lesión del propio capitán, que intentó 
terminar el partido, pero no lo pudo 
hacer y finalizó dejando la cancha 
en la final ante Colombia. Ayer mar-
tes, Inter Miami dio detalles sobre 
el tobillo del diez. 

"Tras la evaluación médica, se ha 
determinado que Leo Messi sufre 
una lesión en el ligamento del tobillo 
derecho. La disponibilidad del capitán 
se determinará en función de las 
evaluaciones periódicas y de la evo-
lución de su recuperación", informó 
en un parte médico la franquicia de 
la MLS después de que el argentino 
se realizara estudios en la ciudad. 

La buena noticia para el jugador 
es que no hay una lesión ósea en el 
tobillo y aunque no se conocen de-
talles de tiempo de su recuperación, 
se confirma que no tendrá que pasar 
por el quirófano. Eso sí, los tiempos 
de recuperación seguramente sean 
extensos, aunque el equipo no ex-
plicitó cuánto estará inactivo. 

Desafortunadamente para Las 
Garzas, su agenda es bastante apre-
tada ya que en los próximos diez 
días el equipo tiene tres partidos 
programados. La imagen de Messi 

llorando desconsolado en el banco 
de suplentes después de tener que 
abandonar el campo de juego en el 
complemento fue sin dudas la más 
dolorosa de la Copa América, por 
suerte el parte es alentador para el 
capitán de la Albiceleste. 

El rosarino ya venía incómodo 
desde su disputa del balón con San-
tiago Arias en la primera parte, en 
la que el colombiano le raspó el tobillo 
en una jugada que terminó fuera del 
campo. Ya en el complemento, Messi 
tuvo que ser reemplazado y no pudo 
seguir disputando el partido jugado 
en el Hard Rock Stadium de Miami. 

La Selección Argentina se consa-
gró como bicampeón de América el 
domingo por la noche en Miami y 

tras los merecidos festejos los juga-
dores fueron tomando rumbo a sus 
casas o a sus destinos de vacaciones. 
Leo, por su parte, se quedó en Miami 
donde está radicado desde hace un 
año. Pese a la confirmación de su 
lesión, al atacante de la Selección 
Argentina se lo ve de buen humor y 
en las últimas horas compartió una 
tierna foto con Ciro, el menor de sus 
hijos. El capitán ya inició el proceso 
de rehabilitación de su lesión en el 
tobillo. No tenía programadas vaca-
ciones, porque la MLS no para y falta 
muy poco para el inicio de la Leagues 
Cup. Aunque el Inter Miami tenía 
planeado darle unos días libres, el 
problema en su tobillo cambió todo 
lo planificado. 

 

La lesión del crack rosarino no resultó tan grave. WEB
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COPA SUDAMERICANA

Central le ganó a Internacional  
gracias a un gol de Campaz
El colombiano fue el autor del único tanto del Canalla que venció al equipo brasileño por 

1 a 0 en el Gigante de Arroyito por la ida de los 16avos de final del certamen continental.

Refuerzo para Independiente
Si bien no se levantaron las mi-

llonarias inhibiciones y los refuerzos 
todavía no se pueden utilizar en los 
partidos, los dirigentes de Indepen-
diente avanzan con el mercado de 
pases y ya tienen a un tercer refuerzo, 
el chileno Felipe Loyola, de Huachi-
pato. Ya trabajan en el plantel de 
Avellaneda Marco Pellegrino y Kevin 
Lomónaco, los flamantes refuerzos 
que todavía no firmaron sus respec-
tivos contratos. El lateral derecho 
era una de las prioridades para el 
entrenador Julio Vaccari y es por eso 
que el Rojo lo cerró por 1.5 millon 
de dólares más impuestos por el 50 
por ciento del pase de Loyola, a pagar 
en tres cuotas, entre enero 2025 y 
enero 2026. La oferta inicial de un 
millón era insuficiente y para poder 
concretar la operación el Rojo tuvo 
que subir medio millón más para 
igualar las pretenciones del club de 
la ciudad de Talcahuano, de la Región 
del Biobío. El futbolista tenía que 
jugar esta misma noche en el duelo 
ante Racing de Montevideo por los 
16avos de final de la Copa Sudame-
ricana, pero lo bajaron de la convo-
catoria a último momento por ese 

acuerdo. El duelo terminó con una 
victoria para los uruguayos por 3-2. 

El futbolista, de 23 años, fue una 
de las revelaciones de la liga de su 
país y el cuerpo técnico lo piensa 
ante la inminente salida de Mauricio 
Isla (avisó públicamente que no con-
tinuará en Independiente luego de 
la Copa América 2024) y las opciones 
del juvenil Santiago Salle y Julio Buf-
farini, de pocos minutos desde su 
llegada por pedido exclusivo de Car-
los Tevez. 

"Es un jugador de mucha intensi-
dad y de buen manejo de pelota. Puede 
jugar de volante central, interno, de-
fensor central y lateral derecho. Es 
una tromba, te lleva puesto. No fue a 
la Copa América porque se lesionó el 
tobillo, pero Ricardo Gareca ya le dijo 
que lo tendrá en cuenta para las Eli-
minatorias", explicó Santiago Rodrí-
guez, extécnico de la reserva, en diá-
logo con De La Cuna Al Infierno. Hua-
chipato terminó tercero en el Grupo 
C de la Copa Libertadores 2024, por 
lo que ahora disputará los 16avos de 
final de la Sudamericana contra Racing 
de Montevideo para definir al rival 
de Racing de Avellaneda. 

Triunfo de Racing de Uruguay 
Racing Club aguarda por su ad-

versario en los 8vos de final de la 
Copa Sudamericana y Racing de Mon-
tevideo tomó ventaja en su serie ante 
Huachipato por ese lugar dentro del 
cuadro de 16 mejores del torneo, al 
derrotar 3-2 al Acerero en Chile.  

Con dos goles de Guillermo Cotugno 
y uno de Dylan Nandín, los Cerveceros 
lograron vencer al elenco que llega 
procedente de la Copa Libertadores, 

al finalizar en el tercer puesto del 
Grupo C (por encima de Estudiantes 
de La Plata pero por detrás de The 
Strongest y Gremio) que contó con 
dos tantos por parte de Cris Martínez. 
Con ese resultado, los del barrio de 
Sayago en la capital de Uruguay logran 
una enorme ventaja que los deja muy 
bien posicionado para la revancha, 
que tendrá lugar este próximo martes 
23 de julio en el Estadio Centenario. 

De la Redacción de EL NORTE 
deportes@diarioelnorte.com.ar  

 
Rosario Central le ganó 1-0 anoche 

a Internacional de Porto Alegre, en 
el Gigante de Arroyito, por la ida de 
los 16avos de final de la Copa Sud-
americana, certamen al que llegó 
tras haber quedado tercero en su 
grupo de la Libertadores. Tras un 
primer tiempo con pocas acciones, 
a los tres minutos del complemento 
Jaminton Campaz concreto el único 
tanto del partido. 

En el primer tiempo no hubo ex-
ceso de chances. Las dos primeras 
fueron de la visita, que a los 14 con 
un tiro de afuera del área de Gabriel 
Mercado y luego a los 21 con una 
buena jugada entre Bruno Henrique 
y Alan Patrick que terminó con la 
pelota en el palo generaron peligro 
en el arco defendido por Jorge 
Broun. Del lado del Canalla la mejor 
llegó desde los pies de Mauricio 
Martínez a los 26, que le quedó un 
rebote en la medialuna del área y 
sacó un remate que exigió una gran 
tapada de Sergio Rochet, que volvió 
a Inter luego del tercer puesto en 
la Copa América con Uruguay. 

Sin dudas tras el descanso el 
conjunto local, dirigido por Miguel 
Ángel Russo volvió al campo de 
juego con otra actitud y a buscarlo 
desde la primera pelota. Tanto fue 

así que al minuto del complemen-
to Mallo tuvo un cabezazo inme-
jorable que se le fue un poquito 
ancho. Pero dos minutos después 
el que apareció fue Jaminton Cam-
paz, luego de un pelotazo desde 
casi el área Canalla, el colombiano 
corrió y luchó contra el defensor 
brasileño y le ganó la pelota para 
fusilar a Rochet.  

A los 28 hubo un momento de 
tensión cuando en una disputa por 
un balón muy cerca de la línea de 

cal entre Wesley Ribeiro y Jonatan 
Gómez, por un empujón el 21 brasi-
leño terminó cayendo a la zona del 
banco y se pegó un buen golpe. Esto 
hizo reaccionar a todo el equipo vi-
sitante, pero fue sin intención y el 
argentino solo vio la amarilla. 

Ambos buscaron más, pero final-
mente el marcador no se movió. Fue 
victoria para los rosarinos, pero por 
la mínima. Un resultado corto para 
una serie pareja que se definirá el 
próximo martes en el Beira Rio. 

 
 

El equipo de Russo sacó ventaja como local y definirá en Porto Alegre. WEB
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Un siniestro vial ocurrió en el co-
mienzo de la autopista Rosario-Cór-
doba, mano hacia Rosario, a unos 
500 metros después del viaducto 
Che Guevara y antes del puente de 
avenida Huilde. El incidente se pro-
dujo entre dos vehículos, un Fiat 
Palio y un Citroën. 

El conductor del Citroën, que via-
jaba con su familia desde Buenos 
Aires hacia Córdoba, relató: "Vení-
amos de un viaje de Buenos Aires a 
Córdoba de vacaciones y saliendo 
acá de Rosario en la curva de la salida 
camino a Córdoba, se vio de repente 
un Palio en el camino y lo chocamos". 

Explicó que el Palio parecía estar 
saliendo de la banquina y fue sor-
presivo debido a que estaba oculto 
por la curva. 

A pesar del impacto, todos los 
ocupantes están bien. "Nos revisó la 
ambulancia acá de la autopista y es-
tamos bien", aseguró el conductor 
del Citroën. 

La misma suerte corrió para los 
ocupantes del Palio, una pareja con 
un niño que también fueron revisa-
dos por los servicios médicos antes 
de ser retirados por una grúa. 

Aunque las dos vías hacia Córdoba 
están liberadas tras el accidente, hay 

cierta congestión en el tránsito debido 
a parte del vehículo aún presente 
sobre la calzada. La Agencia Vial Pro-
vincial está señalizando para redirigir 
los autos hacia la vía rápida ya que 
es justo donde comienza la autopista 
y donde los autos empiezan a tomar 
velocidad. 

El frente derecho del Citroën que-
dó bastante golpeado tras el impacto, 
aunque no se registraron heridos. 
Se trató de un siniestro de alcance, 
ya que el Citroën impactó con su 
parte delantera a la parte trasera del 
Palio mientras ambos vehículos se 
desplazaban en el mismo sentido. 

Chocaron fuertemente dos autos  
en el comienzo de la autopista Rosario-Córdoba 

La ministra de Seguridad, Patricia 
Bullrich, presentó el balance del Plan 
Bandera, a seis meses de su imple-
mentación, que tiene como objetivo 
reducir la violencia y desmantelar 
las bandas criminales que operan 
en el gran Rosario. �Se terminó el 
home office narcopenitenciario�, 
destacó la funcionaria de Javier Milei 
al describir las medidas implemen-
tadas en el Servicio Penitenciario 
Federal. 

En el balance distribuido a la pren-
sa, Bullrich subrayó que en los últi-
mos seis meses se incorporó al Ser-
vicio Penitenciario Federal �como 
un actor clave para reducir o anular 
la comunicación de los jefes de las 
organizaciones con el afuera�. 

De este modo buscaron, dijeron, 
�sacarles la capacidad de seguir ad-

ministrando sus bandas desde aden-
tro de la cárcel y mandar a extor-
sionar o matar gente�. �Se  

terminó el home office narcope-
nitenciario�, remarcaron en el texto 
del balance oficial. 

En este sentido, también se dis-

puso el régimen de presos de alto 
perfil con el objetivo de limitar y 
controlar al máximo sus movimien-
tos. Por otra parte, plantearon que 
en el primer semestre del año en 
Rosario hubo �una reducción de más 
del 50% de homicidios dolosos contra 

el mismo período de 2023�. 
�Mientras que en las zonas a cargo 

de las fuerzas federales hubo una 
disminución interanual del 70% en 
los homicidios�, puntualizaron. Estas 
cifras, remarcaron, son las más bajas 
para hechos violentos en los últimos 
10 años. 

También destacaron la �fuerte 
baja� de los heridos por armas de 
fuego, al 55%; así como la imple-
mentación del sistema acusatorio 
�en tiempo récord� en coordinación 
con el Ministerio de Justicia de la 
Nación y el Ministerio Público de la 
Acusación. 

�Dicho sistema le da dinámica 
a los procesos judiciales, ayuda a 
combatir al narcotráfico y al lavado 
de activos, y estaba frenado por 
una decisión política desde el 

2019�, precisaron. 
El Plan Bandera creó el Comando 

Unificado de Fuerzas Federales y 
desplegó efectivos en los barrios his-
tóricamente más conflictivos y vio-
lentos de Rosario. 

El ministerio que encabeza Bull-
rich enumeró, entre las actividades 
llevadas a cabo, operativos de sa-
turación simultáneos, sorpresa, 
diarios y de alta visibilidad en dis-
tintos puntos de la ciudad en los 
horarios de mayor nivel de inci-
dencias violentas. 

Éstos se realizaron con dispo-
sitivos de seguridad cerrojos que, 
explicaron, permiten aprovechar 
al máximo el despliegue de efec-
tivos en zonas calientes facilitando 
una buena prevención y persecu-
ción del delito. 

Bullrich defendió su gestión en Rosario: �Se 
terminó el home office narcopenitenciario� 
 

“Se terminó el home office narcopenitenciario”, destacó la funcionaria de Javier Milei al describir las medidas implementadas en el Servicio 

Penitenciario Federal. También se dispuso el régimen de presos de alto perfil con el objetivo de limitar y controlar al máximo sus movimientos. 
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río Paraná

farmacias

Andresito                           2.70 B. 

Iguazú                              14.60 C. 

Formosa                            1.66 E. 

Posadas                           10.09 E. 

Corrientes                         2.00 E. 

Paraná                                0.79 C. 

Santa Fe                            1.09 B. 

San Lorenzo                      0.82 B. 

Rosario                              0.77 B. 

Villa Constitución               0.58 B. 

San Nicolás                        0.61 B. 

Ramallo                              0.40 C. 

San Pedro                         0.46 C.    

Baradero                            0.26 B.

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela Santa Fe nocturna

  quiniela Buenos Aires nocturna

  1)  . . . .3049 
  2)  . . . . .9541 
  3)  . . . .4605 
  4)  . . . .2096 
  5)  . . . .2887 
  6)  . . . .0048 
  7)  . . . .3850 

  8) . . . . .8142 
  9)  . . . .4206 
10)  . . . .2072 
11)  . . . . .5034 
12)  . . . .0885 
13)  . . . . .5619 
14)  . . . .5506 

15) . . . . .4259 
16) . . . . .0724 
17)  . . . . .2051 
18)  . . . . .2152 
19)  . . . .9363 
20)  . . . .7076 

 

   quiniela Montevideo nocturna
  1) . . . . . .959 
  2)  . . . . .246 
  3) . . . . . .724 
  4)  . . . . .205 
  5)  . . . . . .164 
  6)  . . . . .972 
  7) . . . . . .485 

  8)  . . . . . .761 
  9)  . . . . . .861 
10)  . . . . . .781 
11)  . . . . . .897 
12)  . . . . . .459 
13) . . . . . .960 
14)  . . . . . .450 

15)  . . . . . .962 
16) . . . . . .859 
17)  . . . . . .474 
18) . . . . . .829 
19)  . . . . .300 
20)  . . . . .735 

  1)  . . . .4585 
  2) . . . . .9913 
  3)  . . . . .1168 
  4)  . . . .4323 
  5)  . . . . .5110 
  6) . . . . .0178 
  7) . . . . .1606 

  8)  . . . . .1726 
  9)  . . . .9666 
10) . . . . .9227 
11)  . . . . .6643 
12)  . . . .2626 
13) . . . . .6676 
14) . . . . .7648 

15) . . . . .9587 
16) . . . . . .1212 
17)  . . . .0862 
18) . . . . .3786 
19) . . . . .4387 
20) . . . .6350 

  1)  . . . . .1619 
  2)  . . . .4982 
  3)  . . . .8775 
  4)  . . . . .2412 
  5)  . . . .8933 
  6) . . . .0698 
  7)  . . . .0853 

  8)  . . . . . .1411 
  9)  . . . .6492 
10) . . . . .7543 
11)  . . . . .2200 
12)  . . . . .1762 
13)  . . . . .6126 
14) . . . . .6327 

15)  . . . .0622 
16) . . . . .4287 
17)  . . . .3020 
18)  . . . .4689 
19)  . . . .3294 
20) . . . . .5175 

  1)  . . . . .5311 
  2)  . . . .5998 
  3)  . . . .7492 
  4)  . . . .5468 
  5)  . . . .5860 
  6)  . . . .5339 
  7)  . . . . .5510 

  8)  . . . .9349 
  9)  . . . .6303 
10)  . . . .6576 
11) . . . . . .1520 
12)  . . . .4302 
13)  . . . . .4754 
14)  . . . . .2725 

15)  . . . . .7382 
16)  . . . . .5357 
17)  . . . . .1088 
18)  . . . . .4961 
19)  . . . . .7153 
20)  . . . .8483 

 

  1) . . . .0000 
  2)  . . . .2848 
  3)  . . . . . .1511 
  4)  . . . .8525 
  5)  . . . .3440 
  6)  . . . .8950 
  7)  . . . .4889 

  8)  . . . .8059 
  9)  . . . . .3161 
10)  . . . .4907 
11)  . . . . .3287 
12)  . . . . .4567 
13) . . . . .7369 
14)  . . . .9646 

15) . . . . .2205 
16)  . . . . .7077 
17) . . . . .3964 
18)  . . . . .3221 
19) . . . . .4367 
20) . . . .0653 

  1)  . . . .7463 
  2)  . . . .5853 
  3) . . . . .4031 
  4)  . . . .3865 
  5)  . . . .0816 
  6)  . . . .6944 
  7)  . . . .2300 

  8)  . . . .5754 
  9)  . . . .6265 
10) . . . . . .5211 
11) . . . . . .9619 
12)  . . . . .9031 
13)  . . . . .1558 
14)  . . . . .0241 

15) . . . . .8328 
16) . . . . .2345 
17) . . . . .6328 
18)  . . . .9443 
19)  . . . . .2871 
20)  . . . .9997 

Llena 
21/7/24

la luna

Menguante  
28/7/24

Creciente 
13/7/24

Nueva  
4/8/24

Servicio doméstico

clasificados

Bolsa de trabajo

Cuidado de personas

  1)  . . . .5245 
  2)  . . . .9350 
  3)  . . . . .0311 
  4)  . . . .9200 
  5) . . . . .8616 
  6)  . . . .0273 
  7)  . . . . .0133 

  8)  . . . .8303 
  9) . . . . .1035 
10) . . . . .5657 
11)  . . . . .5267 
12)  . . . .5688 
13) . . . . .5786 
14) . . . . .4855 

15)  . . . . .7323 
16) . . . . .4793 
17)  . . . . . .3181 
18) . . . . .2974 
19)  . . . .6024 
20)  . . . .9234 

Edictos judiciales

EDICTO. El Juzgado en Primera Instancia 

en lo Civil y Comercial Nº 5, Secretaría 

Única, del Departamento Judicial de San 

Nicolás, cita y emplaza por el término 

de treinta días (30) a herederos y acre-

edores de doña FRESCIA, ALICIA AURORA. 

San Nicolás, 8 de julio de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado en Primera Instancia 

en lo Civil y Comercial Nº 2, Secretaría 

Única, del Departamento Judicial San Ni-

colás, cita y emplaza por treinta días a 

herederos y acreedores de LATORRE 

AURORA SUSANA, en autos “LATORRE 

AURORA SUSANA, S/SUCESIÓN AB IN-

TESTATO” Expte. SN-2765-2022. San 

Nicolás. 7 noviembre de 2022. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial Nº 

4, del Departamento Judicial de San Ni-

colás, cita y emplaza por treinta días a 

herederos y acreedores de don ABDALA 

JULIÁN DAVID. San Nicolás, 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial Nº 

6, Secretaría Única, del Departamento 

Judicial de San Nicolás, cita y emplaza 

por treinta días a herederos y acreedores 

de doña GALÁN MIRTA SUSANA. San Ni-

colás, 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial Nº 

2, Secretaría Única, de San Nicolás de 

los Arroyos, cita y emplaza por el término 

de treinta días a herederos y acreedores 

de OLGA CARMEN RUIZ y de JUAN FRAN-

CO. San Nicolás, julio de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado en Primera Instancia 

en lo Civil y Comercial Nº 5, Secretaría 

Única, del Departamento Judicial San Ni-

colás, cita y emplaza por el término de 

treinta días a herederos y acreedores 

de PARCO ORLANDO ANTONIO. San Ni-

colás, julio de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado de Paz Letrado de 

Ramallo, Secretaría Única, del Departa-

mento Judicial de San Nicolás, cita y em-

plaza por treinta días a herederos y acre-

edores de ÁNGELA ANA CHIAPPAROLI, 

D.N.I Nº F3.949.770. Ramallo, julio de 

2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial Nº 

2, Secretaría Única, del Departamento 

Judicial de San Nicolás, cita y emplaza 

por treinta días a herederos y acreedores 

de CARLOS ALBERTO BISTOTTO. San Ni-

colás, 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado Civil y Comercial Nº 

5, del Departamento Judicial de San Ni-

colás, cita y emplaza por treinta días a 

herederos y acreedores de PABLO CON-

CEPCIÓN GONZÁLEZ, San Nicolás, 4 de 

julio de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado de Paz Letrado de 

Ramallo, Secretaría Única, del Departa-

mento Judicial de San Nicolás, cita y em-

plaza por 30 días a los herederos y acre-

edores de ALDAZABAL OSMAR RICARDO. 

Ramallo, julio de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado de Paz Letrado de 

Ramallo, del Departamento Judicial de 

San Nicolás, cita y emplaza por treinta 

días a herederos y acreedores de JUAN 

BAUTISTA FERRETTI. Ramallo, 8 de julio 

de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado de Primera Instancia 

en lo Civil y Comercial Nº 5, Secretaría 

Única, del Departamento Judicial de San 

Nicolás, cita y emplaza por treinta días 

a herederos y acreedores de NELLY ES-

THER CURCIO. San Nicolás, 18 de junio 

de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado en Primera Instancia 

en lo Civil y Comercial Nº 2, Secretaría 

Única, del Departamento Judicial de San 

Nicolás, cita y emplaza por treinta días 

a herederos y acreedores de don ASTUTO 

RAFAEL ERNESTO. San Nicolás, 10 de 

junio de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado en lo Civil y Comercial 

Nº 6, Secretaría Única, del Departamento Ju-

dicial de San Nicolás, cita y emplaza por 30 

días a herederos y acreedores de GOSEN 

JOSÉ. San Nicolás, 1 de julio de 2024. 

P3 e: 15-07-24 

 

EDICTO. El Juzgado de 1ª Instancia en lo 

Civil y Comercial Nº 3, del Departamento 

Judicial de San Nicolás, cita y emplaza 

por el término de treinta días a herederos 

y acreedores de LEIVA IRMA NELDA. San 

Nicolás, 2024. 

P3 e: 15-07-24

El Gobierno  

oficializó  

la creación  

de la SIDE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El Gobierno confirmó que avan-

zará con la reforma de la Agencia 
Federal de Inteligencia, la cual cam-
biará de nombre y volverá a llamarse 
Secretaría de Inteligencia del Estado 
(SIDE). Cómo será la estructura del 
nuevo sistema de inteligencia. 

Tal como había adelantado Ám-
bito, la administración libertaria dio 
a conocer anoche el nuevo esquema 
que tendrá el área de inteligencia, 
el cual será implementado mediante 
un decreto que se publicó a través 
del Boletín Oficial. 

La primera medida tomada por 
el gobierno de Javier Milei será volver 
a nombrar a la AFI como SIDE, el 
nombre que tuvo hasta la modifica-
ción estipulada por Cristina Fernán-
dez de Kirchner en 2015. 

Además de la recuperación de la 
vieja denominación de la SIDE, la 
administración de Javier Milei ordenó 
la creación de cuatro áreas: el Servicio 
de Inteligencia Argentino, la Agencia 
de Seguridad de la Nación, la Agencia 
Federal de Ciberseguridad y la Di-
visión de asuntos internos. 

"El Servicio de Inteligencia Ar-
gentino (SIA) tendrá entre sus fun-
ciones la recopilación de información 
estratégica alrededor del mundo, 
así como también la cooperación 
con agencias de inteligencia aliadas 
para la prevención y la disuasión 
de amenazas a nuestro país", informó 
la Oficina del Presidente de la Re-
pública Argentina. El SIA estará a 
cargo del Director Lic. Alejandro 
Walter Colombo. 

Por su parte, la Agencia de Segu-
ridad Nacional (ASN) "se encargará 
de advertir de forma temprana y ge-
nerar información sobre delitos fe-
derales complejos dentro del terri-
torio nacional, así como también de 
vigilar amenazas coordinadas pro-
venientes de organizaciones crimi-
nales y terroristas". Su director será 
el Comisario General (ret.) Alejandro 
Pablo Cecati.

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tarde 

o la mañana con referencias. Telé-

fono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 
de personas en clínicas o particular. 
Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 
cuidado de enfermos y adultos ma-
yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE HOMBRE para trabajos 

de carpintería. Tel. 3416900828

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 
abuelos y limpieza, solo por la ma-
ñana. Tel. 3364115665
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LA OTRA TAPA
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PARA TENER EN CUENTA 

Los 16 aparatos eléctricos que no  
hay que enchufar en una zapatilla
Las extensiones de cable, también conocidas como alargues, son una de las herramientas más usadas para poder gestionar el 

espacio en los hogares. Sin embargo, su uso incorrecto puede provocar problemas eléctricos e incendios.

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Conectar a la zapatilla elementos 

como secadores de pelo, planchas o 

calentadores de agua en simultáneo 

puede provocar incendios, cortocir-

cuitos y problemas eléctricos. Según 

el ingeniero en ejecución de elec-

tricidad, Luis Aaron Barra, estos son 

solo algunos de los 16 artefactos que 

jamás deberías enchufar en un alar-

gador o zapatilla.  

A continuación, una lista de los 

electrodomésticos que no deberías 

conectar a una �zapatilla�: 

1- Microondas: consumen demasiada 

energía y pueden provocar una sobre-

carga eléctrica. 

Aspiradoras potentes: su exigencia pue-

de generar una sobrecarga de los alar-

gadores. Se recomienda usar aspiradoras 

con eficiencia de energía A+. 

2- Máquina de café: generan un con-

sumo de energía importante. Es crucial 

desconectar estos artefactos después 

de su uso. 

Secadores de pelo, rizadores y planchas: 

consumen mucha energía y generan 

mucho calor, lo que puede sobrecalentar 

el alargador. 

3- Hornos eléctricos: tienen una gran 

exigencia eléctrica y deben conectarse 

de forma exclusiva. 

Cintas de correr: poseen un motor de 

energía constante y significativa. 

4- Aire acondicionado portátil: ne-

cesitan una fuente potente y estable 

de energía. 

5- Estufas: generan calor y alto consumo 

eléctrico. 

6- Lavavajillas: necesitan siempre una 

conexión exclusiva de electricidad de-

bido a su alto consumo de energía y 

agua. 

7- Hervidores: su rápido calenta-

miento eleva demasiado su consumo 

de energía. 

8- Planchas de ropa: tienen un alto 

consumo de energía, similar a otros 

artefactos de calefacción. 

9- Heladeras: tienen un consumo ele-

vado y deben estar conectados de forma 

individual y permanente. 

10- Calentadores de agua: requieren 

mucha energía para calentar agua. 

11- Freezers: utilizan mucha energía y 

necesitan una conexión permanente 

y estable. 

12- Lavadoras o secadoras: necesitan 

conexión exclusiva a un circuito debido 

a sus potentes motores y ciclos largos. 

13- Termoventiladores: necesitan con-

sumo constante que puede elevar la 

temperatura del sistema de cableado. 

 

El motivo 

Barra, en una entrevista con Radio 

Bío Bío de Chile, explicó que muchos 

electrodomésticos consumen grandes 

cantidades de energía, lo que puede 

sobrecargar los alargadores, sobre todo 

si se utilizan en simultáneo. 

�Recordar que cuando pienses en 

comprar productos eléctricos, siempre 

debes considerar el consumo real de 

cada electrodoméstico u objeto a co-

nectar, y la suma de potencias total, ya 

que los alargadores o extensiones están 

limitados por el calibre, largo y cone-

xiones del cable al momento de fabri-

carlos y certificarlos�, apuntó el inge-

niero. 

Además, es importante verificar que 

sean de buena calidad y estén autori-

zados, en el caso de Argentina, por el 

IRAM (Instituto Argentino de Norma-

lización y Certificación). 

Consejos 

Verificá el consumo de cada 

electrodoméstico: antes de conec-

tar varios dispositivos a un mismo 

alargador, asegurate de que la su-

ma de sus potencias no exceda la 

capacidad del alargador. 

Utilizá alargadores certificados: 

buscá productos aprobados por el 

instituto encargado de la normali-

zación y certificación de tu país. 

Evitá el uso de �zapatillas� con 

electrodomésticos de alto consu-

mo: conectá estos aparatos direc-

tamente a la toma de corriente 

para evitar sobrecargas.


